**ДЕПАРТАМЕНТ СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ОБРАЗОВАНИЮ,**

**НАУКЕ И ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ**

Областное государственное бюджетное образовательное учреждение

среднего профессионального образования

«Смоленский промышленно-экономический колледж»

(ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж»)

**ПРАКТИКУМ**

**по МЕЖДИСЦИПЛИНАРНОМУ КУРСУ (МДК.02.03)**

**правовые основы профессиональной деятельности**

по специальности 280703 Пожарная безопасность

Смоленск 2014

Практикум по междисциплинарному курсу (МДК.02.03) «Правовые основы профессиональной деятельности» разработан на основе Федерального государственного образовательного стандарта по специальности СПО 280703 Пожарная безопасность.

Организация-разработчик: ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж»

Разработчик: Володин Д.А. – декан технического факультета ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж»

Утвержден Научно-методическим советом ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж»

Протокол № \_\_\_ от «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 201\_\_ г.

Рассмотрено

На заседании технического факультета

Протокол № 5 от 03 марта 2014 г.

Декан \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Д.А. Володин

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |
| --- | --- |
| Введение | 4 |
| Перечень рекомендованных нормативно-правовых актов | 5 |
| Тема 1. Основы нормативного правового регулирования и  осуществления государственных мер в области пожарной безопасности | 11 |
| Тема 2. Пожарная охрана в Российской Федерации | 17 |
| Тема 3. Правовое регулирование лицензирования в области пожарной безопасности | 25 |
| Тема 4. Техническое регулирование в области пожарной безопасности | 29 |
| Тема 5.Правовое регулирование расследования и учета пожаров | 32 |
| Тема 6. Организация государственного надзора за выполнением  требований пожарной безопасности | 39 |
| Тема 7. Нормативно-правовое регулирование взаимодействия субъектов правоотношений в целях обеспечения пожарной безопасности | 45 |
| Тема 8. Особенности административной ответственности  за нарушение требований пожарной безопасности | 48 |
| Тема 9. Административное производство по делам о нарушении  правил пожарной безопасности | 51 |

**ВВЕДЕНИЕ**

Практикум по междисциплинарному курсу (МДК.02.03) «Правовые основы профессиональной деятельности» разработан в соответствии с Федеральным государственным образовательным стандартом среднего профессионального образования по специальности 280703 Пожарная безопасность и программой междисциплинарного курса и предназначен для проведения практических и семинарских занятий со студентами образовательных учреждений среднего профессионального образования. Все задания разработаны исходя из новой судебной практики и изменений в действующем российском законодательстве.

Планирование практических и семинарских занятий курса, а также выбор задач осуществляется преподавателем в зависимости от количества часов, предусмотренных на изучение темы.

В практикум включены тестовые задания, задачи (казусы) и практические задания для каждой темы междисциплинарного курса, охватывающие её основные содержательные элементы и узловые проблемы.

Для решения заданий студенту необходимо ознакомиться с содержанием нормативно-правовых актов, связанных с темой, определить проверяемые заданием знания и практические умения, сформулировать аргументированное правильное решение задания со ссылкой на конкретные нормы действующего российского законодательства.

Следует отметить, что нормативно-правовые акты, включенные в практикум являются важнейшими, но не исчерпывают весь объем действующих актов. Новые нормативные акты и изменения в действующем законодательстве студенты должны изучать самостоятельно.

**Перечень рекомендованных нормативно-правовых актов**

1. Гражданский кодекс РФ (ГК РФ) от 26.01.1996 N 14-ФЗ - Часть 2.
2. Гражданский кодекс РФ (ГК РФ) от 30.11.1994 N 51-ФЗ - Часть 1.

# **Закон Российской Федерацииот 12 февраля 1993 № 4468-1 «О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, службу в органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, органах по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы, и их семей».**

1. Инструкция по расследованию и учету пожаров на объектах энергетики (РД 153-34.0-20.802-2002).
2. Инструкция по служебному расследованию, учету пожаров и последствий от них на железнодорожном транспорте N ЦУО-130.
3. Кодекс РФ об административных правонарушениях (КоАП РФ) от 30.12.2001 N 195-ФЗ.
4. Постановление ВС РФ от 23 декабря 1992 N 4202-1 (ред. от 21.11.2011, с изм. от 30.12.2012) «Об утверждении Положения о службе в органах внутренних дел Российской Федерации и текста Присяги сотрудника органов внутренних дел Российской Федерации».
5. [Постановление Правительства Российской Федерации от 07 апреля 2009 № 304](http://cniokr.igps.ru/src/prikazN304.pdf)«Об утверждении правил оценки соответствия объектов защиты (продукции) установленным требованиям пожарной безопасности путем независимой оценки пожарного риска».

## Постановление Правительства Российской Федерации от 12 апреля 2012 N 290 «О федеральном государственном пожарном надзоре».

1. Постановление Правительства Российской Федерации от 30 декабря 2011 N 1225 «О лицензировании деятельности по монтажу, техническому обслуживанию и ремонту средств обеспечения пожарной безопасности зданий и сооружений».
2. [Постановление Правительства Российской Федерации от 31 марта 2009 № 272](http://cniokr.igps.ru/src/prikazN272_2009.pdf)«О порядке проведения расчетов по оценке пожарного риска».
3. Постановление Правительства Российской Федерации от 31 января 2012 N 69 «О лицензировании деятельности по тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах и объектах инфраструктуры, по тушению лесных пожаров».
4. Постановление Правительства Российской Федерации от 5 мая 2012 N 454 «О лицензировании эксплуатации взрывопожароопасных производственных объектов».
5. [Постановление Правительства РФ от 20 июня 2005 N 385 «О федеральной противопожарной службе Государственной противопожарной службы»](http://base.garant.ru/12140675/#text).
6. Постановление Правительства РФ от 21 мая 2007 N 304 «О классификации чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера».
7. Постановление Правительства РФ от 22 декабря 2006 N 789 «О форме одежды, знаках различия и нормах снабжения вещевым имуществом сотрудников органов внутренних дел РФ, Государственной противопожарной службы Министерства РФ по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий, учреждений и органов уголовно-исполнительной системы, имеющих специальные звания внутренней службы».
8. Постановление Правительства РФ от 23 сентября 2010 N 736 «О Федеральном агентстве лесного хозяйства».
9. Постановление Правительства РФ от 25 апреля 2012 N 390 «О противопожарном режиме» вместе с «Правилами противопожарного режима в Российской Федерации».
10. Постановление Правительства РФ от 30 июля 2004 N 401 «О Федеральной службе по экологическому, технологическому и атомному надзору».
11. Приказ Генпрокуратуры России, МВД России, МЧС России, Минюста России, ФСБ России, Минэкономраз­вития России, ФСКН России от 29 декабря 2005 № 39/1070/1021/253/780/353/399 «О едином учете преступлений».
12. [Приказ МЧС России 24 февраля 2009 № 91 «Об утверждении формы порядка регистрации декларации пожарной безопасности](http://cniokr.igps.ru/index.php?code=28)».
13. Приказ МЧС России и МВД России от [31 марта 2003 № 163/208](http://snip_pb.gilkomhoz.ru/NORM/NORM_21/%E2%84%96163_208%D0%9C%D0%A7%D0%A1%D0%B8%D0%9C%D0%92%D0%94%2803%29.html) «О порядке взаимодействия органов управления и подразделений Государственной противопожарной службы МЧС России с органами внутренних дел Российской Федерации при раскрытии и расследовании преступлений, связанных с пожарами».
14. [Приказ МЧС России от 10 июля 2009 № 404](http://cniokr.igps.ru/src/prikazN404_2009.pdf)«Об утверждении методики определения расчетных величин пожарного риска на производственных объектах».
15. Приказ МЧС России от [15 декабря 2002 № 587](http://snip_pb.gilkomhoz.ru/NORM/NORM_21/%E2%84%96587%2802%29%D0%9C%D0%A7%D0%A1.html) «О мероприятиях по организации и осуществлению дознания по делам о пожарах».
16. Приказ МЧС России от 17 декабря 2012 N 772 «Об утверждении Положения по организации прохождения военной службы офицерами и прапорщиками (мичманами) спасательных воинских формирований Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
17. [Приказ МЧС России от 20 ноября 2007 № 607](http://cniokr.igps.ru/src/prikazN607.pdf)«Об утверждении порядка добровольной аккредитации организаций, осуществляющих деятельность в области гражданской обороны, защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций и обеспечения пожарной безопасности».
18. Приказ МЧС России от 28 июня 2012 N 375 «Об утверждении Административного регламента Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий исполнения государственной функции по надзору за выполнением требований пожарной безопасности».
19. [Приказ МЧС России от 30 июня 2009 № 382](http://cniokr.igps.ru/src/prikazN382_2009.pdf)«Об утверждении методики определения расчетных величин пожарного риска в зданиях, сооружениях и строениях различных классов функциональной пожарной опасности».

# Приказ МЧС РФ N 416, Росгидромета N 79 от 02.08.1999 «О взаимодействии МЧС России и Росгидромета в области прогнозирования, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций»

1. Приказ МЧС РФ от 01 октября 2004 N 458 (ред. от 11.01.2012) «Об утверждении Положения о территориальном органе Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий – региональном центре по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
2. Приказ МЧС РФ от 02 мая 2006 N 270 (ред. от 22.06.2010) «Об утверждении Инструкции о порядке приема, регистрации и проверки сообщений о преступлениях и иных происшествиях в органах Государственной противопожарной службы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
3. Приказ МЧС РФ от 03 июля 2008 N 364 «Об утверждении Правил ношения формы одежды сотрудниками Государственной противопожарной службы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий, имеющими специальные звания внутренней службы».
4. Приказ МЧС РФ от 05 мая 2008 N 240 (ред. от 11.07.2011) «Об утверждении Порядка привлечения сил и средств подразделений пожарной охраны, гарнизонов пожарной охраны для тушения пожаров и проведения аварийно-спасательных работ».
5. Приказ МЧС РФ от 12 декабря 2007 N 645 (ред. от 22.06.2010) «Об утверждении Норм пожарной безопасности «Обучение мерам пожарной безопасности работников организаций».
6. Приказ МЧС РФ от 16 ноября 2007 N 599 «Об утверждении Описания предметов формы одежды и знаков различия сотрудников Государственной противопожарной службы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий, имеющих специальные звания внутренней службы».
7. Приказ МЧС РФ от 16.03.2007 N 140 (ред. от 28.12.2011) «Об утверждении Инструкции о порядке разработки органами исполнительной власти субъектов Российской Федерации, органами местного самоуправления и организациями нормативных документов по пожарной безопасности, введения их в действие и применения».
8. Приказ МЧС РФ от 17.05.2005 N 400 (ред. от 10.04.2009) «Об утверждении Инструкции о порядке изготовления, оформления и выдачи служебных удостоверений личному составу Федеральной противопожарной службы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
9. Приказ МЧС РФ от 19.08.2005 N 640 «Об утверждении Инструкции по организации и производству судебных экспертиз в судебно-экспертных учреждениях и экспертных подразделениях федеральной противопожарной службы».
10. Приказ МЧС РФ от 21.07.2003 N 442 (ред. от 29.06.2011) «О правах и полномочиях должностных лиц Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий по применению Положения о службе в органах внутренних дел Российской Федерации в отношении подчиненных им лиц рядового и начальствующего состава Государственной противопожарной службы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
11. Приказ МЧС РФ от 21.11.2008 N 714 (ред. от 17.01.2012) «Об утверждении Порядка учета пожаров и их последствий».
12. Приказ МЧС РФ от 31.03.2011 N 156 «Об утверждении Порядка тушения пожаров подразделениями пожарной охраны».
13. [Приказ Федерального агентства по техническому регулированию и метрологии от 30 апреля 2009 № 1573](http://cniokr.igps.ru/src/Per_naz_stand_FZ_1573.pdf) «Перечень национальных стандартов и сводов правил, в результате применения которых на добровольной основе обеспечивается соблюдение требований Федерального закона от 22 июля 2008 № 123-ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности».
14. Приказ Федеральной службы государственной статистики от 12 марта 2008 N 56 «Об утверждении статистического инструментария для организации статистического наблюдения за лесными пожарами».
15. Уголовно-процессуальный кодекс РФ (УПК РФ) от 18.12.2001 N 174-ФЗ.
16. Уголовный кодекс РФ (УК РФ) от 13.06.1996 N 63-ФЗ.
17. Указ Президента РФ от 11.07.2004 N 868 (ред. от 13.11.2012) «Вопросы Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий».
18. Федеральный закон от 21 декабря 1994 N 69-ФЗ «О пожарной безопасности».
19. [Федеральный закон](http://base.garant.ru/10104543/) от 22 августа 1995 N 151-ФЗ «Об аварийно-спасательных службах и статусе спасателей».
20. [Федеральный закон](http://base.garant.ru/12161584/) от 22 июля 2008 N 123-ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности».
21. Федеральный закон от 26 декабря 2008 N 294-ФЗ «О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального контроля».
22. [Федеральный закон](http://base.garant.ru/12136354/) от 27 июля 2004 N 79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации».
23. [Федеральный закон](http://base.garant.ru/178792/) от 27 мая 1998 N 76-ФЗ «О статусе военнослужащих».
24. Федеральный закон от 27 декабря 2002 N 184-ФЗ (ред. от 03.12.2012)«О техническом регулировании».
25. [Федеральный закон](http://base.garant.ru/12111156/) от 28 марта 1998 N 52-ФЗ «Об обязательном государственном страховании жизни и здоровья военнослужащих, граждан, призванных на военные сборы, лиц рядового и начальствующего состава органов внутренних дел Российской Федерации, Государственной противопожарной службы, органов по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, сотрудников учреждений и органов уголовно-исполнительной системы».
26. Федеральный закон от 4 мая 2011 N 99-ФЗ «О лицензировании отдельных видов деятельности».
27. Федеральный закон от 6 мая 2011 N 100-ФЗ «О добровольной пожарной охране».
28. Федеральный закон от 6 октября 2003 N 131-ФЗ «Об общих принципах местного самоуправления в Российской Федерации».
29. [Федеральный](http://base.garant.ru/12123875/) закон от 8 августа 2001 N 129-ФЗ «О государственной регистрации юридических лиц и индивидуальных предпринимателей».

**Тема 1. Основы нормативного правового регулирования и**

**осуществления государственных мер в области пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Расположите нормативно-правовые акты по времени вступления их в силу, начиная с самого раннего:

А) ФЗ «О пожарной безопасности»

Б) [Правила противопожарного режима в](http://pozhproekt.ru/nsis/PPB/pravila-pp-rezhima.htm) РФ

В) Инструкция о порядке государственного статистического учета пожаров и последствий от них в РФ

Г) ФЗ «Об аварийно-спасательных службах и статусе спасателей»

2. Общие требования пожарной безопасности к объектам защиты установлены

А) ФЗ «О пожарной безопасности»

Б) ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности»

В) [Правилами противопожарного режима в](http://pozhproekt.ru/nsis/PPB/pravila-pp-rezhima.htm) РФ

Г) Инструкцией о порядке согласования нормативных документов, которые принимаются федеральными органами исполнительной власти и устанавливают или должны устанавливать требования пожарной безопасности

3. К нормативным документам по пожарной безопасности относится

А) федеральный закон

Б) указ Президента РФ

В) кодекс

Г) свод правил

4. С нормативно-правовой базой в области пожарной безопасности непосредственно связан(ы)

А) Водный кодекс

Б) Лесной кодекс

В) Трудовой кодекс

Г) все указанные кодексы

5. «Новогодняя елка должна устанавливаться на устойчивом основании и не загромождать выход из помещения. Ветки елки должны находиться на расстоянии не менее 1 метра от стен и потолков» - это определяется

А) ФЗ «О пожарной безопасности»

Б) ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности»

В) [Правилами противопожарного режима в](http://pozhproekt.ru/nsis/PPB/pravila-pp-rezhima.htm) РФ

Г) Перечнем национальных стандартов и сводов, в результате применения которых на добровольной основе обеспечивается соблюдение требований Федерального закона от 22 июля 2008 г. N 123-ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности»

6. Противопожарный инструктаж в организациях должен проводиться с

А) лицами, ответственными за обеспечение пожарной безопасности

Б) лицами, ответственными за обеспечение пожарной безопасности и работниками, занятыми на пожароопасных работах

В) руководителями и лицами, ответственными за обеспечение пожарной безопасности Г) нет верного ответа

7. На любом производстве в обязательном порядке должен(-ны) быть

А) план тушения пожара

Б) технический регламент в области пожарной безопасности

В) план пожарно-тактических учений

Г) все перечисленные документы

8. К аварийно-спасательным работам не относятся работы

А) по тушению пожаров

Б) горноспасательные

В) противофонтанные

Г) по ликвидации медико-санитарных последствий ЧС

9. К обязательным действиям, необходимым для обеспечения безопасности людей, спасения имущества при тушении пожаров и проведении аварийно-спасательных работ не относится

А) информирование населения о пожаре

Б) ограничение доступа к месту пожара

В) охрана места тушения пожара

Г) оказание первой медицинской помощи

10. Максимальная площадь территории, на которой производятся действия по тушению пожара при горении здания

А) определяется границами водоотведения объекта

Б) определяется границами землеотведения объекта

В) охватывает все близлежащие здания

Г) не ограничивается

11. Отношения по выполнению работ и оказанию услуг в области пожарной безопасности регулируются

А) Трудовым кодексом

Б) административным правом

В) Гражданским кодексом

Г) ФЗ «О пожарной безопасности»

12. По договору к выполнению работ субподрядчика привлекает

А) заказчик

Б) кредитор подрядчика

В) генеральный подрядчик

Г) кредитор заказчика

13. В перечень работ и услуг в области пожарной безопасности по ФЗ «О пожарной безопасности» не входи(я)т

А) трубо-печные работы

Б) обучение населения мерам пожарной безопасности

В) ремонт помещений пожарной охраны

Г) ведение статистического учета пожаров

14. Повторный противопожарный инструктаж проводится

А) в случае перевода работника на другую должность

Б) не реже 1 раза в год

В) при каждом введении или изменении правил, норм, инструкций по пожарной безопасности

Г) при выполнении разовых работ, связанных с повышенной пожарной опасностью

15. Обучение пожарно-техническому минимуму должны проходить

А) лица, ответственные за обеспечение пожарной безопасности

Б) все работники организации

В) лица, ответственные за обеспечение пожарной безопасности и работники, занятые на пожароопасных работах

Г) руководители и лица, ответственными за обеспечение пожарной безопасности

**Задача 1**

Разрешите ситуацию. Горюнов возглавил небольшую коммерческую организацию – ООО «Рога и Ко», а через 2 дня к нему пришел инспектор ГПН с плановой проверкой, по результатам которой было установлено, что в организации нет лиц, назначенных руководителем ответственными за пожарную безопасность, и лиц имеющих удостоверения о проверке знаний пожарно-технического минимума, и что эти недостатки директор Горюнов обязан устранить в течение недели. На эти замечания Горюнов ответил, что в организации работают всего 5 человек и не в собственном, а в арендованном помещении, поэтому оба замечания инспектора неправомерны.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. При горении сельской школы руководитель тушения пожара Страхов обратил внимание на близко растущий кустарник и плодовые деревья на заднем дворе школы. Страхов приказал вырубить все эти растения с целью недопущения дальнейшего распространения огня на соседние жилые дома зав. хозяйством школы Пупочкину С.Д.

**Задача 3**

Разрешите ситуацию. При тушении пожара в одноэтажном частном доме, пожарный Храбрецов услышал крик ребенка, доносившийся изнутри. Не дожидаясь указаний руководителя тушения пожара, Храбрецов бросился к двери дома и выбил её. Однако за дверью находился 73-летний хозяин дома, который от действий Храбрецова упал и сломал шейку бедренной кости и правую руку.

**Задача 4**

Разрешите ситуацию. В ходе проверки соблюдения противопожарной безопасности Федерального казенного учреждения «Колония – поселение №52 Главного управления Федеральной службы исполнения наказаний по Приморскому краю» инспектор ГПН Вреднев П.И. выявил нарушение начальником п. 7.1.1. Правил пожарной безопасности на объектах учреждений и органов Федеральной службы исполнения наказаний, утв. Приказом ФСИН РФ от 30.03.2005 N 214, а именно – в автогараже отсутствуют схемы расстановок транспортных средств. Однако начальник колонии возразил и указал на то, что в гараже стоит только 1 автомобиль, поэтому схема не нужна, и его действия не противоречат Правилам противопожарного режима в РФ, которые являются более новыми.

ЗАДАНИЕ. Определите и исправьте ошибки в составлении договора.

**Договор строительного подряда на выполнение монтажных работ**

г. Смоленск   № 01/2013

Открытое акционерное общество «Золотое дно», именуемое в дальнейшем «Заказчик», в лице Генерального директора Подорожникова С.С., действующего на основании Устава, с одной стороны, и Общество с ограниченной ответственностью «Огонёк», именуемое в дальнейшем «Подрядчик», в лице Главного инженера Поддубного А.А., с другой стороны, совместно именуемые «Стороны», заключили настоящий договор  на монтаж (далее – «Договор») о нижеследующем:

**1. ПРЕДМЕТ ДОГОВОРА ПОДРЯДА**

1.1. По настоящему договору на монтаж Подрядчик обязуется провести работы по монтажу и пуско-наладке пожарной сигнализации в помещении по адресу: г. Смоленск, ул. Кловская, д. 5, а Заказчик обязуется принять выполненные работы и уплатить обусловленную Договором цену.

1.2. Подрядчик предоставляет Заказчику копию лицензии ГУ ГПС МЧС РФ на монтаж, ремонт и обслуживание установок пожарной и охранно-пожарной сигнализации.

**2. ПРАВА И ОБЯЗАННОСТИ СТОРОН**

2.1. Подрядчик обязан выполнять предусмотренные настоящим договором строительного подряда работы надлежащего качества, в соответствии с требованиями технических норм и правил и со сметой, определяющей цену работ.

2.2. Обеспечение работ материалами и оборудованием несет Подрядчик.

2.3. Подрядчик не несет ответственность за ненадлежащее качество предоставленных им материалов и оборудования.

2.4. Для выполнения работ, указанных в п. 1.1. настоящего договора, подрядчик [вправе привлечь](http://www.consultant.ru/document/cons_s_CD5847A092177623B2BFE06E3D8045F8487A13F1F82A7588410D5361F13CDD42/) субподрядчиков. В этом случае ответственность за неисполнение или ненадлежащее выполнение работ перед заказчиком несет Субподрядчик.

2.5. Заказчик вправе осуществлять контроль и надзор за ходом и качеством выполняемых работ, соблюдением сроков их выполнения, качеством предоставленных Подрядчиком материалов, а также давать указания Подрядчику в процессе осуществления им своей оперативно-хозяйственной деятельности в целях обеспечения надлежащего качества работ.

2.6. Заказчик, обнаруживший при осуществлении контроля и надзора за выполнением работ отступления от условий договора строительного подряда, которые могут ухудшить качество работ, или иные их недостатки, вправе заявить об этом подрядчику в течение 10 дней.

2.7. Подрядчик должен устранять по требованию Заказчика и за его счет недостатки, за которые Подрядчик не несет ответственности. Подрядчик вправе отказаться от выполнения обязанности, указанной в настоящем пункте, в случае, когда устранение недостатков не связано непосредственно с предметом настоящего договора на монтаж либо не может быть осуществлено Подрядчиком по не зависящим от него причинам.

2.8. Заказчик может в любое время до сдачи ему результата работы отказаться от исполнения настоящего договора подряда на выполнение монтажных работ. В этом случае Заказчик обязан уплатить Подрядчику часть установленной цены пропорционально части работы, выполненной до получения извещения об отказе Заказчика от исполнения договора на монтаж, и приобретенных материалов и оборудования с передачей данных материалов и оборудования в собственность Заказчика.

2.9. Подрядчик приступает к выполнению работ по договору строительного подряда при условии строительной готовности объекта.

**3. ПОРЯДОК ПРИЕМКИ РАБОТ. ТРЕБОВАНИЯ К КАЧЕСТВУ**

3.1. Приемка работ осуществляется в срок, установленный Заказчиком, после получения им сообщения Подрядчика о готовности к сдаче объекта договора на монтаж.

3.2. [Сдача работ Подрядчиком и приемка их Заказчиком оформляются актом,](http://uristhome.ru/document/18/akt-vypolneniya-rabot) который подписывается обеими Сторонами. При отказе одной из Сторон от подписания акта в нем делается отметка об этом, и акт подписывается другой Стороной.

3.3. Риск случайной гибели смонтированной пожарной сигнализации лежит на Подрядчике до подписания акта сдачи-приемки работ, в т.ч. в случае просрочки в сдаче работы, вызванной уклонением заказчика от принятия выполненной работы.

3.4. В случае мотивированного отказа Заказчика от приемки работ сторонами составляется двусторонний Акт с перечнем необходимых доработок, сроков их выполнения.

3.5. Гарантийный срок на результат работ по договору строительного подряда на выполнение монтажных работ устанавливается в 12 (двенадцать) месяцев с момента оформления акта сдачи-приемки работ. В период гарантийного срока в случае обнаружения недостатков Подрядчик устраняет их за свой счет в течение 10 (десяти) дней с момента получения претензии Заказчика.

**4. ПОРЯДОК РАСЧЕТОВ ПО ДОГОВОРУ**

4.1. Оплата выполненных по настоящему Договору работ производится Заказчиком в размере, предусмотренном сметой, а именно 56000 (пятьдесят шесть тысяч) рублей 00 копеек, в том числе НДС 18%.

4.2. Заказчик выплачивает Подрядчику аванс в размере 50% стоимости работ по договору подряда на выполнение монтажных работ в течение 10 (десяти) банковских дней после подписания настоящего договора на монтаж. Окончательный расчет в размере 50% стоимости работ по Договору производится в течение 10 (десяти) банковских дней после окончательной сдачи работ Подрядчиком Заказчику и подписания акта сдачи-приемки работ при условии, что работы выполнены надлежащим образом.

4.3. Форма оплаты - безналичная путем перечисления денежных средств в российских рублях на расчетный счет Продавца.

4.4. В случае, когда фактические расходы Подрядчика оказались меньше цены Договора указанной в п. 4.1. настоящего договора, и при этом полученная подрядчиком экономия не повлияла на качество выполненных работ заказчик вправе оплатить только фактические расходы Подрядчика.

**5. ОТВЕТСТВЕННОСТЬ СТОРОН**

5.1. За неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств по Договору подряда  на выполнение монтажных работ Стороны несут ответственность в соответствии с настоящим Договором и действующим законодательством Российской Федерации.

5.2. В случае несвоевременной сдачи работ по договору на монтаж с Подрядчика взимается пени в размере 0,5 % (ноль целых пять десятых) от общей сметной стоимости работ по Договору в день, за каждый день просрочки.

5.3. При невыполнении Подрядчиком гарантийных обязательств в срок, установленный в Договоре, Подрядчик обязан уплатить Заказчику пеню в размере 0,5 (ноль целых пять десятых) процента от сметной стоимости работ по Договору, за каждый день задержки. Уплата пени не освобождает стороны от выполнения обязательств по настоящему договору подряда на выполнение монтажных работ.

5.4. В период гарантийного срока при невыполнении Подрядчиком своих обязательств Заказчик вправе устранить недостатки выполненных по Договору работ своими силами или с привлечением третьих лиц, а Подрядчик обязан возместить Заказчику все понесенные при этом расходы.

**6. ФОРС-МАЖОР**

6.1. Ни одна из Сторон не несет ответственности перед другой Стороной за невыполнение обязательств, обусловленных обстоятельствами непреодолимой силы, возникшими помимо воли и желания Сторон и которые нельзя предвидеть или избежать, включая объявленную или фактическую войну, гражданские волнения, эпидемии, блокаду, эмбарго, землетрясения, наводнения, пожары и другие стихийные бедствия и т.д.

6.2. Сторона, которая не может исполнить своего обязательства вследствие действия обстоятельств непреодолимой силы, должна известить другую Сторону об имеющихся препятствиях и их влиянии на исполнение обязательств по настоящему Договору.

**7. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ**

7.1. Договор на монтаж заключён в 2-х экземплярах, имеющих одинаковую юридическую силу, по одному экземпляру для каждой Стороны.

7.2. Любая договоренность между Сторонами, влекущая за собой новые обязательства, которые не вытекают из Договора подряда, должна быть [подтверждена Сторонами в форме дополнительных соглашений к Договору.](http://uristhome.ru/document/33/soglashenie-o-prodlenii-srokov-po-dogovoru) Все изменения и дополнения к Договору считаются действительными, если они оформлены в письменном виде и подписаны надлежащими уполномоченными представителями Сторон.

7.3. Стороны соглашаются, что за исключением сведений, которые в соответствии с законодательством Российской Федерации не могут составлять коммерческую тайну юридического лица, содержание Договора, а также все документы, переданные Сторонами друг другу в связи с Договором, считаются конфиденциальными и относятся к коммерческой тайне Сторон, которая не подлежит разглашению без письменного согласия другой Стороны.

7.4. Все споры и разногласия, которые могут возникнуть между Сторонами и вытекающие из настоящего договора на монтаж или в связи с ним, будут разрешаться путем переговоров. В случае невозможности путем переговоров достичь соглашения по спорным вопросам споры разрешаются в Арбитражном суде Смоленской области в соответствии с действующим законодательством РФ.

7.5. Требование об изменении или о расторжении договора может быть заявлено Стороной в суд без предварительного уведомления об этом другой Стороны.

7.6. Условия договора на монтаж обязательны для правопреемников Сторон.

**8. АДРЕСА И ПОДПИСИ СТОРОН**

Подрядчик: ООО «Огонёк»                                 Заказчик: ОАО «Золотое дно»

Юр. адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Юр. адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Факт.адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Факт.адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

От Подрядчика:                                                                   От Заказчика:

Генеральный директор                                                       Главный инженер

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_/\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_/                   \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ /\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_/

М.П.                                                                                      М.П.

**Тема 2. Пожарная охрана в Российской Федерации**

**Тест по теме**

1. В соответствии с действующим законодательством в России нет … … пожарной охраны.

А) региональной

Б) ведомственной

В) местной

Г) частной

2. Ведомственную пожарную охрану не может создать

А) ОАО «Газпром»

Б) [Департамент Смоленской области по промышленности, транспорту и дорожному хозяйству](http://www.admin-smolensk.ru/%7Eddhit/)

В) Федеральная авиационная служба России

Г) МЧС России

3. Государственную регистрацию юридических лиц, относящихся к частной пожарной охране, осуществляет

А) Федеральная налоговая служба

Б) МВД РФ

В) МЧС России

Г) Федеральная служба государственной регистрации, кадастра и картографии

4. Частная пожарная охрана может быть создана в форме

А) акционерного общества

Б) филиала общества с ограниченной ответственностью

В) фонда

Г) все варианты верны

5. Расставьте по порядку стадии ликвидации юридического лица

А) утверждение ликвидационного баланса учредителями

Б) выплата денежных сумм кредиторам

В) составление промежуточного ликвидационного баланса

Г) назначение ликвидационной комиссии

6. Форма реорганизации юридического лица ….. предполагает, что все участвующие компании ликвидируются, а создается одна новая.

А) присоединение

Б) слияние

В) преобразование

Г) все перечисленные

7. В отличие от частной пожарной охраны добровольная пожарная охрана

А) вправе заниматься деятельностью не только по профилактике, но и тушению пожаров

Б) не имеет прибыли от осуществления своей деятельности

В) не входит в структуру федеральной противопожарной службы

Г) является видом пожарной охраны, чью деятельность координирует государственная противопожарная служба

8. К федеральной пожарной службе не относится

А) Государственное учреждение Московской области «Противопожарная служба Московской области»

Б) ФГБОУ ВПО «[Воронежский институт Государственной противопожарной службы МЧС России](http://www.fire.mchs.gov.ru/training/education/detail.php?ID=842)»

В) К**омиссия по предупреждению чрезвычайных ситуаций и пожарной безопасности Смоленской области**

**Г)** Отделение ГПН ГУ МЧС России по Биробиджанскому району Еврейской автономной области

9. Верным является суждение, что

А) Государственная противопожарная служба входит в систему Федеральной противопожарной службы

Б) Государственная противопожарная служба и МЧС России уполномочены решать задачи в области пожарной безопасности

В) Противопожарная служба Ростовской области входит в систему Федеральной противопожарной службы

Г) нет верного ответа

10. Государственный пожарный надзор не вправе осуществлять

А) Главное управление государственного строительного надзора Смоленской области

Б) Федеральное агентство лесного хозяйства

В) Федеральная служба по экологическому, технологическому и атомному надзору на объектах, строительство, реконструкцию которых предполагается осуществлять на территориях 2 и более субъектов Российской Федерации

Г) Министерство внутренних дел Российской Федерации

11. Верным является утверждение

1. Работники Государственной противопожарной службы при назначении на должность обязаны проходить внеочередную аттестацию.

2. Сотрудники Государственной противопожарной службы в целях защиты своих профессиональных, социальных и иных прав и законных интересов могут объединяться в профессиональные союзы.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

12. Для работников ГПС не предусмотрена … … форма одежды:

А) зимняя парадная

Б) летняя повседневная

В) повседневная для строя

Г) никакая

13. Референтом государственной гражданской службы Российской Федерации 1, 2 или 3-го класса могут быть

А) руководители и специалисты

Б) руководители и советники

В) советники и обеспечивающие специалисты

Г) специалисты и обеспечивающие специалисты

14. Всему личному составу ГПС законом гарантировано

А) право на внеочередную установку телефона

Б) предоставление жилых помещений

В) денежная компенсация за использование личного транспорта в служебных целях

Г) нет верного ответа

## 15. Смоленское областное государственное бюджетное учреждение «Пожарно-спасательный центр» заключило со Смоленским филиалом ЗАО "Страховая группа "УРАЛСИБ" договор об обязательном государственном страховании жизни и здоровья своих сотрудников. Укажите, кто в данном случае является выгодоприобретателем, страховщиком и страхователем.

**Задача 1**

# Разрешите ситуацию. В двухэтажном жилом доме г. Тулы возник пожар. Горели все квартиры, поэтому Командир отделения пожарной части ГПС Петров, первым прибывший на пожар, включил в территорию действий по организации тушения пожара все близлежащие дома, включая коттедж губернатора Московцева. Затем на место пожара прибыл Начальник пожарной части ГПС Новосильцев, который оценил обстановку и правильность действий Петрова. Губернатор Московцев, прибывший к месту пожара, потребовал у Петрова пропустить его в коттедж за документами, но тот ответил отказом. Тогда Московцев обратился с тем же требованием к Новосильцеву, но тот не стал вмешиваться в конфликт своего подчиненного и высокопоставленного чиновника. Разгневанный Московцев на следующий день обратился к Министру МЧС России, которого знал с детства, с просьбой уволить со службы Петрова и Новосильцева.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. Генеральный директор ОАО «Газнефтесплав» решил создать у себя на предприятии подразделение ведомственной пожарной охраны и 08.01.2013 г. издал соответствующий приказ, которым утвердил собственноручно составленное положение о подразделении ВПО и его штатную численность. Руководителем ВПО он назначил своего заведующего хозяйством, который после окончания военной академии имел стаж работы пожарным более 10 лет. Эффективность организации ВПО была подтверждена на деле уже через неделю, когда собственными силами был потушен пожар в одном из производственных цехов.

**Задача 3**

Разрешите ситуацию по определению размера пенсии Обухова В.В. за выслугу лет. Размер денежного довольствия для исчисления пенсии составляет 15 000 руб., а социальной пенсии - 3200 руб. в месяц.

Обухов В.В. в процессе 30 летней службы в ГПС на должностях рядового и начальствующего состава, на иждивении которого находится несовершеннолетний внук Егор, вследствие болезни гепатитом стал инвалидом III группы.

Нормативно-правовая база: **Закон Российской Федерации от 12 февраля 1993 г.  № 4468-1 «О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, службу в органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, органах по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы, и их семей»**

**Задание**

Определите ошибки в составлении устава учреждения добровольной пожарной охраны.

Утвержден собранием учредителей Протокол № 1 от"10" сентября 2012 г.

**Устав**

**Регионального общественного учреждения**

**«Добровольная пожарная дружина по охране деревни Рай»**

**1. Общие положения**

1.1. Региональное общественное учреждение «Добровольная пожарная дружина по охране деревни Рай», именуемое в дальнейшем "Учреждение", является общественным учреждением, действующим на территории муниципального образования Смоленский район Смоленской области.

1.2. Учреждение является основанным на членстве общественным объединением пожарной охраны, созданным физическими лицами и (или) юридическими лицами - общественными объединениями для осуществления совместной деятельности, защиты общих интересов и достижения уставных целей на территории муниципального образования Смоленский район Смоленской области

Учреждение является социально ориентированной коммерческой организацией, имеет основной целью своей деятельности извлечение прибыли и распределение ее между учредителями и участниками Учреждения.

1.3. Учредителями Учреждения являются: Смоленское областное государственное бюджетное учреждение «Пожарно-спасательный центр», гр-н Якушев Павел Александрович и гр-нка Ивенкова Ольга Александровна.

1.4. Деятельность Учреждения основывается на принципах добровольности, равноправия, самоуправления и законности.

1.5. Учреждение с момента его государственной регистрации является юридическим лицом, осуществляет в отношении закрепленного за ним имущества права собственника.

1.6. Учреждение вправе от своего имени заключать договоры, контракты, соглашения, приобретать и осуществлять имущественные права и личные неимущественные права, нести обязанности, быть истцом и ответчиком в суде, совершать сделки в соответствии с законодательством Российской Федерации, соответствующие уставным целям деятельности Учреждения.

1.7. Учреждение имеет самостоятельный баланс, расчетные и другие счета, включая валютный, круглую печать со своим полным наименованием на русском языке, другие печати, штампы и бланки.

1.8. Учреждение может иметь эмблемы, флаги, вымпелы с символикой Смоленского района Смоленской области.

1.9. Учреждение несет ответственность в соответствии с законодательством Российской Федерации.

1.10. Настоящий устав обязателен для исполнения учредителями Учреждения,работниками Учреждения и добровольными пожарными – участниками Учреждения.

1.11. Место нахождения постоянно действующего руководящего органа Учреждения: 214023, Смоленская область, Смоленский район, д. Рай, ул. Лесная, д. 8.

**2. Цели, задачи и виды деятельности Учреждения**

2.1. Учреждение создано в целях участия в профилактике и (или) тушении пожаров и проведении аварийно-спасательных работ на территории деревни Рай Смоленского района Смоленской области.

2.2. Основными задачами Учреждения являются:

1) осуществление профилактики пожаров;

2) спасение людей и имущества при пожарах, проведении аварийно-спасательных работ и оказание первой помощи пострадавшим;

3) участие в тушении пожаров и проведении аварийно-спасательных работ.

2.3. Учреждение в соответствии с целями создания осуществляет следующие основные виды деятельности (функции):

содействие органам государственной власти, органам местного самоуправления и организациям в обеспечении пожарной безопасности населенных пунктов и организаций;

участие в обучении населения мерам пожарной безопасности;

обеспечение обучения по программам первоначальной и последующей профессиональной подготовки работников и добровольных пожарных Учреждения;

осуществление общественного контроля за соблюдением требований пожарной безопасности в населенных пунктах;

участие в тушении пожаров согласно расписанию выезда подразделений пожарной охраны для тушения пожаров на закрепленной территории и «Плану привлечения сил и средств подразделений пожарной охраны для тушения пожаров на территории соответствующего субъекта Российской Федерации»;

участие в проведении аварийно-спасательных работ;

осуществление мероприятий по охране труда и технике безопасности среди личного состава Учреждения;

обеспечение поддержания в готовности пожарной, приспособленной для тушения пожаров, а также аварийно-спасательной техники, пожарно-технического вооружения, спасательного оборудования и средств связи.

2.4. Приносящая доход деятельность осуществляется Учреждением в соответствии с законодательством Российской Федерации. Доходы, полученные Учреждением от приносящей доход деятельности перераспределяться между учредителями и участниками Учреждения.

**3. Права и обязанности общественного Учреждения**

3.1. Для достижения уставных целей и реализации уставных задач Учреждение, являющееся юридическим лицом, имеет право:

в соответствии с законодательством Российской Федерации выступать с инициативами по различным вопросам обеспечения пожарной безопасности и вносить соответствующие предложения в органы государственной власти и органы местного самоуправления;

осуществлять в полном объеме полномочия, предусмотренные законами об общественных объединениях;

создавать структурные подразделения Учреждения – отделения, филиалы, представительства, опорные пункты пожаротушения, отдельные посты и определять места их размещения;

осуществлять предпринимательскую деятельность постольку, поскольку это служит достижению уставных целей Учреждения и реализации уставных задач, соответствующих этим целям;

приобретать имущество, предназначенное для осуществления уставной деятельности.

3.2. Учреждение обязано:

соблюдать законодательство Российской Федерации, общепризнанные принципы и нормы международного права, касающиеся своей сферы деятельности, а также нормы, предусмотренные настоящим уставом и иными учредительными документами;

публиковать ежегодно отчет об использовании своего имущества или обеспечивать доступ для ознакомления с указанным отчетом;

ежегодно информировать орган, зарегистрировавший настоящий устав, о продолжении своей деятельности, указывая действительное место нахождения постоянно действующего руководящего органа, его название и данные о руководителях Учреждения в объеме сведений, включаемых в единый государственный реестр юридических лиц;

заключать с добровольными пожарными из числа участников Учреждения гражданско-правовой договор на выполнение работ по участию в профилактике и (или) тушению пожаров и проведении аварийно-спасательных работ.

**4. Учредители, работники и участники общественного Учреждения, их права и обязанности**

4.1. Учредители Учреждения состоят в нем добровольно. Их число может быть расширено, только при наличии согласия всех учредителей.

4.2. Учредителями Учреждения могут быть достигшие 17 лет граждане Российской Федерации, иностранные граждане, лица без гражданства, юридические лица, поддерживающие цели Учреждения и признающие настоящий устав.

4.3. Прием в число учредителей Учреждения физических лиц и юридических лиц - общественных объединений осуществляется путем подачи письменного заявления на общее собрание (конференции).

4.4. Учредители Учреждения имеют равные права:

принимать участие в общих собраниях учредителей;

участвовать в деятельности всех органов, а также во всех проводимых мероприятиях;

утверждать устав, вносить в него изменения и дополнения;

избирать и быть избранными в руководящие и контрольно-ревизионные органы Учреждения;

вносить предложения в любые органы Учреждения по вопросам, связанным с его деятельностью;

принимать решения о реорганизации или ликвидации Учреждения;

Решение учредителей считается правомочным, если на собрании учредителей присутствует не менее 2/3 учредителей Учреждения.

4.7. Все решения принимаются большинством голосов из числа учредителей, принимающих участие в общем собрании.

4.8. Учреждение отвечает по своим обязательствам находящимися в его распоряжении денежными средствами. При их недостаточности субсидиарную ответственность по обязательствам Учреждения несут учредители – собственники соответствующего имущества.

4.9. Добровольные пожарные, не проживающие в районе обслуживания Учреждения, могут не являться участниками Учреждения.

4.10. Работники Учреждения, состоящие на должностях, предусмотренных штатным расписанием, и добровольные пожарные, осуществляющие деятельность в составе Учреждения обязаны:

во время несения службы (дежурства) в соответствии с графиком дежурства прибывать к месту вызова при получении сообщения о пожаре или о чрезвычайной ситуации, участвовать в тушении пожара и проведении аварийно-спасательных работ и оказывать первую помощь пострадавшим;

нести службу (дежурство) в соответствии с графиком дежурства, утвержденным руководителем Учреждения;

соблюдать установленный порядок несения службы (дежурства) в расположении Учреждения, дисциплину и правила охраны труда в пожарной охране;

содержать в исправном состоянии снаряжение пожарных, пожарный инструмент, средства индивидуальной защиты пожарных и пожарное оборудование;

выполнять законные распоряжения руководителя Учреждения и руководителя тушения пожара.

**5. Руководящие органы Учреждения**

5.1. Начальник добровольной пожарной команды или добровольной пожарной дружины (далее - руководитель Учреждения) назначается на должность, предусмотренную штатным расписанием Учреждения, решением контрольно-ревизионной комиссии.

5.2. Руководитель Учреждения осуществляет свою деятельность на условиях бессрочного трудового договора.

5.3. Освобождение от должности руководителя Учреждения осуществляется только по личному заявлению.

5.4. Компетенция руководителя Учреждения:

руководит деятельностью Учреждения;

в пределах своей компетенции издает приказы и распоряжения, организует контроль их исполнения;

утверждает должностные инструкции работников, правила внутреннего трудового распорядка;

заключает гражданско-правовой договор на выполнение работ по участию в профилактике и (или) тушении пожаров и проведении аварийно-спасательных работ с добровольными пожарными;

действует без доверенности от имени Учреждения, в том числе совершает сделки, открывает расчетные счета в банках, распоряжается денежными средствами и имуществом Учреждения, выдает доверенности, имеет право первой подписи финансовых документов;

обеспечивает целевое использование имущества, переданного Учреждению, а также имущества, приобретенного за счет средств, полученных от приносящей доход деятельности;

обеспечивает организацию ведения оперативного, бюджетного и статистического учета финансовой, хозяйственной и иной деятельности Учреждения;

назначает на должность и освобождает от должности работников Учреждения в соответствии с законодательством Российской Федерации в пределах своей компетенции, применяет в установленном порядке меры поощрения и дисциплинарного взыскания;

устанавливает добровольным пожарным Учреждения размеры компенсаций в порядке, установленном учредителями Учреждения.

5.5. Ревизия финансовой и хозяйственной деятельности Учреждения проводится ежегодно контрольно-ревизионной комиссией, назначаемой учредителями.

5.6. Число членов контрольно-ревизионной комиссии и срок их полномочий устанавливается учредителями.

5.7. Контрольно-ревизионная комиссия готовит заключение к годовому отчету и балансу.

**Подписи учредителей:**

**1. / /**

**2. / /**

**3. / /**

***Заполните схему «Структура пожарной охраны России»***

ПОЖАРНАЯ ОХРАНА РОССИИ

Федеральный государственный пожарный надзор

Государственная

противопожарная служба

**Тема 3. Правовое регулирование лицензирования в области пожарной**

**безопасности**

**Тест по теме**

1. С лицензиата в России взыскивается плата за

А) проведение внеплановых проверок лицензирующим органом

Б) выдачу копии лицензии

В) оформление лицензионного дела

Г) нет верного ответа

2. Выберите верное утверждение

1. Юридические лица и индивидуальные предприниматели вправе осуществлять подлежащую лицензированию деятельность сразу в нескольких субъектах Российской Федерации.

2. Юридические лица и индивидуальные предприниматели вправе одновременно осуществлять несколько видов деятельности, подлежащих лицензированию.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

3. Лицензируемые виды деятельности в России устанавливаются

А) Правительством РФ

Б) приказами федеральных органов исполнительной власти

В) федеральным законом

Г) федеральными органами государственной власти и органами государственной власти субъектов РФ

4. Типовая форма лицензии на осуществление деятельности в области пожарной безопасности утверждается

А) Правительством РФ

Б) МЧС России

В) федеральным законом

Г) федеральным агентством по лицензированию

5. Если решение о предоставлении лицензии было принято 7 марта, то запись о предоставлении лицензии в реестр лицензий вносится

А) в течение 3 календарных дней

Б) в течение 3 рабочих дней

В) 7 марта

Г) 9 марта

6. Лицензирующие органы не имеют право

А) проводить проверки лиц ещё только обратившихся с заявлением о предоставлении лицензии

Б) аннулировать лицензию при нарушении лицензионных требований

В) отказывать в предоставлении лицензии

Г) отказывать в предоставлении копии лицензии

7. После подачи заявления в лицензирующий орган решение о предоставлении лицензии принимается в срок не более

А) 30 календарных дней

Б) 30 рабочих дней

В) 45 рабочих дней

Г) нет верного ответа

8. Если решение о предоставлении лицензии было принято 31 декабря, то лицензиат вправе осуществлять соответствующую деятельность с

А) 31 декабря

Б) 1 января

В) первого рабочего дня в январе

Г) по истечении 3 рабочих дней в январе

9. ООО «Вода жизни», имевшее лицензию на эксплуатацию взрывопожароопасных производственных объектов, и ЗАО «Лесник», имевшее лицензию на тушение лесных пожаров, объединились в ООО «Водная жизнь лесника». лицензии из указанных После слияния двух организаций будут действительными лицензии

А) ни одна

Б) обе

В) только те, что будут в течение 15 рабочих дней после государственной регистрации слияния переоформлены

Г) только та, которая будет соответствовать деятельности вновь образованного юридического лица

10. Плановые проверки лицензиатов проводятся лицензирующим органом не чаще

А) 1 раза в год

Б) 1 раза в 2 года

В) 1 раза в 3 года

Г) 1 раза в 4 года

11. Лицензирующим органом в области пожарной безопасности не является

А) Федеральная противопожарная служба ГПС

Б) МЧС России

В) Рослесхоз

Г) Ростехнадзор

12. Выберите верное утверждение

1. К лицензионным требованиям по лицензированию эксплуатации взрывопожароопасных производственных объектов, предъявляемым к соискателю лицензии, относится предотвращение проникновения на взрывопожароопасные производственные объекты посторонних лиц.

2. Работники организаций, осуществляющих любой лицензируемый вид деятельности в области пожарной безопасности, должны повышать свою квалификацию не реже 1 раза в 5 лет.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

13. Последним было утверждено положение о лицензировании

А) эксплуатации взрывопожароопасных производственных объектов

Б) деятельности по тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах и объектах инфраструктуры

В) деятельности по тушению лесных пожаров

Г) деятельности по монтажу, техническому обслуживанию и ремонту средств обеспечения пожарной безопасности зданий и сооружений

14. Лицензиат планирует прекратить по заявлению лицензируемый вид деятельности в пятницу 22 февраля.

Самым последним, когда согласно закону лицензирующий орган должен принять решение о прекращении действия лицензии, будет день

15. Может ли ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж» быть соискателем лицензии на право осуществления деятельности по тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах и объектах инфраструктуры и почему?

**Задание**

Определите ошибки в составлении заявления о предоставлении лицензии

Департамент надзорной

деятельности МЧС России

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о предоставлении лицензии**

Заявитель: ООО «Производственный кооператив «Лаваш»

Адрес места нахождения: 214000, г.Смоленск, Краснинское шоссе, 29.

Телефон: (4812) **65-65-00**, телефакс: (4812) **65-65-00**,

Организационно-правовая форма: производственный кооператив

Государственный регистрационный номер записи о создании юридического лица (ОГРН) 202538002537, серия свидетельства АА-67, N 112351, выдано 14.12.2011 г. УФНС по Смоленской области в Промышленном районе г. Смоленска

в лице директора Разуваева Виктора Алексеевича

просит предоставить лицензию на осуществление **деятельности по тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах и объектах инфраструктуры, по тушению лесных пожаров с выполнением работ по**тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах и объектах инфраструктуры.

С условиями и требованиями лицензирования, а также нормативными правовыми актами, регулирующими осуществление данного вида деятельности, ознакомлен и обязуюсь соблюдать.

Приложение: материалы для получения лицензии согласно описи на 48 л.

Отметка о направлении информации по вопросам лицензирования в электронной форме:

направлять информацию ; не направлять информацию

Заместитель директора \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ И.Г. Колесников

М.П.

**Заполните схему предоставления государственной услуги**

**СХЕМА ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ УСЛУГИ**

**по лицензированию деятельности по тушению пожаров в населенных пунктах, на производственных объектах**

**и объектах инфраструктуры, по тушению лесных пожаров**

нет

Соискатель лицензии направляет заявление и документы в лицензирующий орган

Проверка \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Проверка достоверности сведений, содержащихся в представленных документах

Регистрация заявления о предоставлении лицензии

Лицензиру-ющий орган принимает заявление

да

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Проверка возможности \_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

достоверные сведения

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

недостоверные

сведения

Оформление акта \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

положительный

результат

Оформление лицензии

отрицательный результат

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Подписание уведомления об отказе в предоставлении лицензии

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Тема 4. Техническое регулирование в области пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Техническое регулирование в области пожарной безопасности не включает в себя

А) регулирование отношений по лицензированию деятельности по тушению пожаров

Б) установление требований пожарной безопасности при утилизации отходов

В) регулирование отношений по аудиту пожарной безопасности

Г) установление требований пожарной безопасности при проектировании зданий садоводческих объединений граждан

2. Национальные стандарты и своды правил, в результате применения которых на добровольной основе обеспечивается соблюдение требований ФЗ «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности» были утверждены

А) Правительством РФ

Б) МЧС России

В) Росстандартом

Г) Ростехнадзором

3. Определите верное суждение.

1. Собственник вправе сам выбирать, какой использовать порядок подтверждения объекта требованиям пожарной безопасности.

2. Оценка соответствия объекта защиты является одной из форм подтверждение его соответствия требованиям пожарной безопасности.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

4. Система обеспечения пожарной безопасности объекта защиты не включает себя

А) мероприятия, направленные на предотвращение опасности причинения вреда третьим лицам в результате пожара

Б) мероприятия, направленные на обеспечение возможности превышения значений допустимого пожарного риска, установленного законом

В) обучение лиц, ответственных за пожарную безопасность в организации

Г) систему оповещения людей о пожаре

5. Аккредитацию как одну из форм оценки соответствия объектов защиты требованиям пожарной безопасности должны проходить

А) организации, выдающие сертификаты соответствия

Б) индивидуальные предприниматели, проводящие независимую оценку пожарного риска

В) испытательные лаборатории

Г) все перечисленные лица

6. В сфере технического регулирования федеральный государственный пожарный надзор:

А) осуществляет контроль за деятельностью органов по сертификации

Б) формирует и ведет реестр сертификатов соответствия

В) является одной из форм оценки соответствия объектов защиты

Г) уполномочен рассматривать вопрос о прекращении действия сертификатов

7. Максимальный срок действия декларации соответствия продукции:

А) 1 год

Б) 3 года

В) 5 лет

Г) не ограничен законом

8. Инспекционный контроль за сертифицированной продукцией осуществляет

А) федеральный ГПН

Б) Ростехнадзора

В) сам орган по сертификации

Г) Государственная инспекция по торговле, качеству товаров и защите прав потребителей

9. Решение о возможности выдачи сертификата органом по сертификации должно быть принято со дня подачи заявления:

А) через 5 рабочих дней

Б) в течение 30 дней

В) в течение 15 дней

Г) в течение 45 рабочих дней

10. При сроке действия сертификата в 1 год инспекционный контроль

А) проводится не более 1 раза

Б) проводится не менее 1 раза

В) проводится не менее 2 раз

Г) вообще не проводится

11. Основанием для рассмотрения вопроса о прекращении действия сертификата не является

А) сообщение потребителя о несоответствии продукции требованиям, контролируемым при сертификации

Б) изменение технологии производства

В) любая форма реорганизации юридического лица, имеющего сертификат

Г) результаты проверок, осуществляемых надзорными органами

12. Декларирование соответствия продукции требованиям пожарной безопасности не может осуществляться

А) индивидуальным предпринимателем

Б) изготовителем продукции

В) продавцом продукции

Г) нет верного ответа

13. Определите верное суждение.

1. Оценка пожарного риска, обеспеченного на объекте защиты, рассчитывается только для объектов, на которых выявлены нарушения нормативных документов по пожарной безопасности.

2. Декларацию пожарной безопасности не обязательно подавать лично, можно просто выслать по почте.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

14. Декларацию пожарной безопасности следует подавать в:

А) орган по сертификации

Б) ГПН МЧС России

В) Ростехнадзор

Г) нет верного ответа

15. Объясните разницу между сертификатом и декларацией соответствия требованиям пожарной безопасности.

**Задача 1**

Разрешите ситуацию, указав все возможные причины этого отказа.

Депутат Смоленского городского совета Счастливцев С.Н. построил недалеко от города трёхэтажный деревянный особняк. Чтобы не иметь в будущем никаких проблем с Государственной противопожарной службой он попросил своего помощника Ключко И.Т. оформить и направить по почте в Центральный региональный центр МЧС России декларацию пожарной безопасности на дом. Ключко И.Т. все поручения своего работодателя выполнил, но получил от Центрального регионального центра МЧС России мотивированный отказ в регистрации составленной им декларации.

**Задача 2**

**Разрешите ситуацию. В ОГБОУ СПО «Смоленский промышленно-экономический колледж» установили турникеты перед центральным выходом. При этом, колледж имеет заключение центра пожарной экспертизы, что установка турникетов не противоречит ФЗ-123, ст. 89. Однако, ГПН категорически запретил ставить турникеты, ссылаясь на статью 36 Правил противопожарного режима в Российской Федерации, и требует их демонтировать.**

**Задача 3**

# Разрешите ситуацию. ИП Наумов И.А. спроектировал производственный корпус своего предприятия в соответствии с требованиями нормативных документов, утвержденных приказом Росстандарта от 30 апреля 2009 г. № 1573. Однако Смолоблгосэкспертиза для выдачи положительного экспертного заключения об обеспечении на объекте требований пожарной безопасности, ссылаясь на положения ст. 53 п. 3 ФЗ №-123 «Технический регламент о требованиях пожарной безопасности» требует у Наумова также рассчитать необходимое и фактическое время эвакуации людей при пожаре. Однако, ИП потребовал согласовать проект без этого расчета, ссылаясь на п. 4 статьи 16.1 [Федерального закона от 27.12.2002 № 184-ФЗ «О техническом регулировании»](http://fire-consult.ru/catalog/1/1-1/federalnyj-zakon-ot-27-12-2002-184-fz-o-texnicheskom-regulirovanii.html). На что Смолоблгосэкспертиза возразила, ссылаясь на ст. 6 ФЗ № 123-ФЗ.

**Тема 5. Правовое регулирование расследования и учета пожаров**

Тест по теме

1. Физический, имущественный или материальный вред предмету преступления – это признак преступления, относящийся к его

А) объекту

Б) субъекту

В) объективной стороне

Г) субъективной стороне

2. Расследованием дел о поджогах в России занимаются

А) МВД, прокуратура, суд

Б) ГПС, МВД, ФСБ, прокуратура

В) ГПС, судебно-экспертные учреждения, МВД

Г) ГПС, МВД, прокуратура, суд

3. Уголовная ответственность за совершение террористического акта – взрыва, поджога или [иных](http://www.consultant.ru/document/cons_s_85A9B690E1DC291E0522CD14030FFCF044AD040292C93FBA6DE7F5659B9D1B63/) действий, устрашающих население и создающих опасность гибели человека, причинения значительного имущественного ущерба либо наступления иных тяжких последствий, в целях воздействия на принятие решения органами власти или международными организациями, а также угроза совершения указанных действий в тех же целях–устанавливается с возраста:

А) 12 лет

Б) 14 лет

В) 15 лет

Г) 16 лет

4. Выберите правильное утверждение.

А) служебное расследование пожара проводится независимо от проведения расследования государственными органами

Б) служебное расследование пожара – начальный этап расследования дела уполномоченными государственными органами власти

В) служебное расследование пожара проводится только в случае наличия пострадавших от пожара людей

Г) сотрудники органов государственной власти, уполномоченных расследовать дела о пожарах, руководят работой ведомственных органов, проводящих служебное расследование пожара

5. Служебное расследование случая пожара на железнодорожном транспорте должно быть закончено

А) в 5-дневный срок с момента возникновения пожара

Б) в 10-дневный срок

В) в 30-дневный срок с момента возбуждения уголовного дела

Г) нет верного ответа

6. В отношении пожара, явившегося причиной или следствием технологического нарушения в работе оборудования на объектах энергетики составляе(ю)тся

А) акт расследования пожара

Б) акт расследования технологического нарушения

В) акт расследования пожара и акт расследования технологического нарушения

Г) акт расследования пожара, либо акт расследования технологического нарушения

7. Количество пострадавших от чрезвычайно ситуации составляет свыше 50 человек, но не более 500 человек либо размер материального ущерба составляет свыше 5 млн. рублей, но не более 500 млн. рублей – это признаки ……… чрезвычайной ситуации

А) межмуниципальной либо региональной

Б) региональной

В) региональной либо межрегиональной

Г) региональной либо федеральной

8. Установленный порядок учета пожаров и их последствий не обязателен для исполнения

А) некоммерческими организациями

Б) органами местного самоуправления

В) гражданами

Г) нет верного варианта ответа

9. Официальному статистическому учету подлежит

А) случай горения зарегистрированного автотранспортного средства

Б) пожар, возникший из-за землетрясения

В) каждое загорание

Г) пожар в здании американского посольства в Москве

10. Первичные статистические данные по форме N 1-ПОЖАРЫ предоставляются респондентами……

А) до 10 числа месяца, следующего за отчетным

Б) 2 раза в год

В) до 20 числа месяца, следующего за отчетным

Г) 4 раза в год

11. Из указанных лесных пожаров подлежит учёту пожар,

А) возникший из-за извержения вулкана

Б) возникший из-за горения мусора на свалке

В) ограниченный территорией, относящейся к частной собственности

Г) все варианты верны

12. Ведомственный учет пожаров на ОАО «РЖД» осуществляет

А) Федеральная служба государственной статистики

Б) [Федеральное агентство железнодорожного транспорта](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D0%BB%D1%8C%D0%BD%D0%BE%D0%B5_%D0%B0%D0%B3%D0%B5%D0%BD%D1%82%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE_%D0%B6%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%B7%D0%BD%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B6%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D1%82%D1%80%D0%B0%D0%BD%D1%81%D0%BF%D0%BE%D1%80%D1%82%D0%B0)

В) Министерство транспорта РФ

Г) нет верного ответа

13. Выберите правильное утверждение.

1. Пожары, происшедшие в зданиях энергетических предприятий, арендуемых сторонними организациями, расследуются комиссией, создаваемой арендаторами.

2. Обязательной частью акта расследования пожара на объекте энергетики являются мероприятия, направленные на предотвращение аналогичных пожаров.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

14. Официальный статистический учет пожаров и их последствий в Российской Федерации осуществляется

А) Федеральной службой государственной статистики

Б) управлениями противопожарной службы субъектов Российской Федерации

В) ФПС МЧС России

Г) Правительством РФ

**Задача 1**

Разрешите ситуацию. Евгений Сосулькин решил отомстить своей жене, ушедшей к Ивану Крутову. Крепко выпив, Сосулькин ночью отправился в дачный поселок и поджог дачный домик Крутова, зная, что тот в будние дни ночует в своей городской квартире. Однако огонь перекинулся на соседний участок. В результате пожара погиб сосед Крутова по даче Михаил Нелепов и сгорели два дачных дома. Таким образом, Сосулькин волей-неволей совершил сразу преступления.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. В д. Парамоново 16-летний Тихон Нестеров с 12-летним братом Иваном очень хотели влиться в местную подростковую компанию. Её заводила Петр Трухин поставил лишь одно условие: чтобы стать своими, братья должны сжечь сухостой возле деревенского леса. Тихон и Иван согласились и пошли к лесу. Но трава была мокрой, спички не разжигали пламя. Тогда они попросили у проходящего грибника Суховеева зажигалку. Суховеев подарил ребятам её, так как хорошо знал их родителей, и пошёл домой. В результате пожара сухостоя сгорело 2 га хорошего ельника.

**Задача 3**

Разрешите ситуацию. Валерий Тихонов курил на даче. От брошенного окурка загорелась сухая трава. Огонь перекинулся на траву возле дороги, ведущей к его дачному участку. Приложив немало усилий Тихонов вместе с женой потушили пламя. Однако об инциденте узнал председатель дачного кооператива Опёнкин. Как законопослушный гражданин Опёнкин от имени кооператива заполнил форму федерального статистического наблюдения N 1-ПОЖАРЫ "Сведения о пожарах и последствиях от них" и отправил её почтой в ближайший территориальный орган государственной статистики. Однако через 5 дней его почтовое отправление вернулось.

**ЗАДАНИЕ**

Составьте Акт о пожаре. Пожар в клубе «Хромая лошадь» — крупнейший по числу жертв [пожар](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%BE%D0%B6%D0%B0%D1%80) в постсоветской России, произошедший [5 декабря](http://ru.wikipedia.org/wiki/5_%D0%B4%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%B1%D1%80%D1%8F)[2009 года](http://ru.wikipedia.org/wiki/2009_%D0%B3%D0%BE%D0%B4).

Ночной клуб-кафе "Хромая лошадь" (Пермь, ул. Куйбышева, д. 9), расположен на первом (цокольном) этаже жилого дома в помещении, которое когда-то занимал магазин "Военторг". В сентябре 1996 г. помещение общей площадью 1057 кв.м. сдано в аренду предпринимателям, в ноябре 2001 года А.Е. Титлянов произвел реконструкцию части арендованных помещений общей площадью 460,3 кв. м (фактически 670 кв. м) под кафе "Хромая лошадь". Договор аренды помещения заключен в 2004 году (до конца 2008 г.) с индивидуальным предпринимателем А.Е. Титляновым. В 2004-2006 годах Титлянов с разрешения должностных лиц Пермской КЭЧ (Пермской квартирно-эксплуатационной части - структуры Минобороны) осуществил перепланировку помещения. При этом он демонтировал стеклянные витрины, которые при пожаре могли быть использованы как эвакуационные выходы. На основании несвоевременного внесения арендных платежей и отказа арендатора перейти к рыночной ставке владелец (Росимущество) продлить договор отказался и пытался расторгнуть договор в судебном порядке, однако суд не удовлетворил иск федералов, сославшись на то, что помещение передано Министерству обороны РФ (на основании постановления РФ от 28 января 2009 года).

Пожар произошёл в ночь с пятницы на субботу во время празднования восьмилетия со дня открытия клуба. В здании собралось около 300 человек (считая персонал), несмотря на то, что, согласно официальным документам, клуб был рассчитан на 50 посадочных мест.

5 декабря 2009 г. в 01:08 минут в ворота федеральной пожарной части № 110 постучал обожженный мужчина, который сообщил, что в кафе «Хромая лошадь» произошел взрыв. Одновременно с этим (в 01 час 7 минут 47 сек.) сообщение поступило в Дежурную диспетчерскую службу «01» г. Перми. Начальник караула указанной пожарной части Вячеслав Сергеевич Полыгалов сразу же объявил повышенный ранг «Пожар № 2» для привлечения к тушению пожара и спасению людей необходимого количества личного состава, пожарной и спасательной техники и незамедлительно во главе 2-х отделений на автоцистернах выехал к месту пожара.

К месту пожара дежурный караул прибыл через одну минуту. Из окон 1-го этажа кафе «Хромая лошадь» шел густой черный дым, на улице находилось около 10 человек с различными ожогами и травмами, которые просили о помощи.

Учитывая, что первоочередной задачей МЧС России является спасение людей, начальник караула все силы бросил на спасение людей, которые могли находиться внутри горящего помещения. Он сформировал два звена газодымозащитников, имеющих на вооружении дыхательные аппараты на сжатом воздухе и лично возглавил разведку пожара.

При продвижении внутрь помещения, было обнаружено большое количество пострадавших людей. Начальник караула увеличил ранг пожара до «Пожара № 3», отдал команду задействовать весь личный состав, прибывший к месту вызова для проведения спасательных работ, а также запросил к месту пожара экипажи скорой помощи для оказания помощи пострадавшим.

Начальник караула сосредоточил все силы и средства на выполнении основной задачи - спасении людей. Благодаря его правильным и решительным действиям - введением сил и средств на решающем направлении, в течение первых шести минут было эвакуировано около 30 пострадавших, спасенным людям оказана первая помощь. На месте пожара своевременно были сосредоточены необходимые силы и средства, которые были направлены на решение первоочередной задачи.

В 01 час 16 минут на месте пожара работало уже 6 отделений основной и специальной техники, из них сформировано шесть звеньев газодымозащитников, одновременно подавались огнетушащие вещества на тушение пожара. Необходимо отметить, что спасение людей и тушение пожара осуществлялось только с главного входа, т.к. со стороны запасного выхода наружная дверь в помещение была закрыта на замок. Еще через одну минуту на месте пожара работает уже 13 отделений, 41 человек, сформировано 11 звеньев газодымозащитников, в течение этой минуты эвакуировано еще 22 человека.

Создается штаб пожаротушения. Спасение людей и тушение пожара ведутся с трех направлений. Первое направление - со стороны главного входа в кафе, второе направление - со стороны запасного входа, который к этому моменту был открыт силами пожарных и третье направление доставка травмированных к каретам «скорой помощи». В 01 час 24 минуты, то есть, через 14 минут после прибытия первых пожарных подразделений на месте пожара работало 21 звено газодымозащитников. Общее число эвакуированных из опасной зоны пожара составляло 110 человек, из них в медицинские учреждения направлено 35 человек.

Поиск и спасение людей осложнялись сильным задымлением. Начальником штаба собиралась информация по пострадавшим, т.к. со слов администрации кафе в зале могло находиться от 250 до 270 человек.

В период с 01 часа 24 минуты до 01 часа 40 минут газодымозащитниками эвакуировано еще 50 человек. Доставка всех спасенных в медицинские учреждения г. Перми осуществлялось 17 каретами «скорой помощи». В штаб тушения пожара включены все службы жизнеобеспечения города. Сотрудниками ОВД было организовано оцепление места пожара и прилегающей территории к объекту. Организована работа групп психологов.

В 01 час 42 минуты (еще через одну минуту) количество звеньев газодымозащитной службы увеличено до 29, работы по проверке всех помещений продолжаются с удвоенной силой, эвакуированы еще более 30 пострадавших.

В 02.03 все помещения были проверены, все пострадавшие эвакуированы, пожар полностью ликвидирован.

По основной версии, пожар был вызван неосторожным применением [пиротехники](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B8%D1%80%D0%BE%D1%82%D0%B5%D1%85%D0%BD%D0%B8%D0%BA%D0%B0) в клубе. В помещении клуба был организован [фейерверк](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A4%D0%B5%D0%B9%D0%B5%D1%80%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%BA) из так называемого [холодного огня](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A5%D0%BE%D0%BB%D0%BE%D0%B4%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D0%BE%D0%B3%D0%BE%D0%BD%D1%8C). Согласно основной версии, возгоранию способствовала небольшая высота потолка и имевшийся на нём декор из [ивовых прутьев](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%98%D0%B2%D0%B0) и холста. Ударившие в потолок искры привели к его возгоранию. Быстрому распространению огня способствовали использованный вопреки строительным нормам пенопласт (из-за жалоб жителей дома клуб решили звукоизолировать, хотя пенопласт не служит звукоизоляционным материалом и должен применяться только внутри конструкции), пластиковая отделка стен, а также скопившаяся на потолке пыль. Кроме того, горящая пластмасса начала выделять высокотоксичный дым, содержавший [синильную кислоту](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%B8%D0%BD%D0%B8%D0%BB%D1%8C%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D0%BA%D0%B8%D1%81%D0%BB%D0%BE%D1%82%D0%B0). Ведущий шоу-программы, заметив пожар, призвал посетителей покинуть помещение, но эвакуация осложнялась переполненностью помещения, обилием мебели и узким дверным проёмом основного выхода (вторая створка двери не была открыта при эвакуации). Во время пожара в помещении клуба погас свет, аварийное освещение отсутствовало, началась паника и давка. Клуб и более сотни посетителей сгорели буквально за пару минут. Основное горение было у сцены, и затем огонь распространялся по потолку. Но сильного открытого огня не было, в основном задымление. Огнетушители в клубе оказались неисправными. Несколько человек из персонала и артистов смогли выбраться через служебный вход, который располагался за сценой. Посетители клуба покидали помещение через главный выход — именно туда указывали все указатели эвакуации. Главным препятствием для спасения стали две двустворчатые двери на выходе — у них наглухо были закрыты створки. Образовавшаяся сильная давка привела к гибели многих из-за отравления угарным газом.

По данным СКП РФ на месте происшествия от пожара пострадало 234 человека, включая 156 погибших.

По данным следствия тяжкий вред здоровью получили 64 человека.

По информации Следственного комитета при прокуратуре РФ, по состоянию на 9 декабря 2009 года в результате пожара 15 детей стали полными [сиротами](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%B8%D1%80%D0%BE%D1%82%D0%B0), ещё 44 потеряли одного из родителей.

Приложение N 2

АКТ О ПОЖАРЕ <\*>

(составляется не менее чем в 2 экз.)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ "\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_ г.

(город, село, район)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(должность, звание, фамилия, имя, отчество)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

составил настоящий акт о пожаре, происшедшем "\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_ г.

Наименование объекта \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Принадлежность объекта \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Адрес объекта \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Время обнаружения пожара \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ час. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ мин.

Кто обнаружил пожар и каким способом сообщил о нем в пожарную охрану \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ N телефона \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Дата \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ и время поступления сообщения о пожаре \_\_\_ час. \_\_\_ мин.

Время прибытия 1-го подразделения пожарной охраны \_\_\_ час. \_\_\_ мин.

Дата \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ и время локализации пожара в \_\_\_ час. \_\_\_ мин.

Дата \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ и время ликвидации пожара в \_\_\_ час. \_\_\_ мин.

Обстановка к моменту прибытия подразделений пожарной охраны \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(площадь пожара, пути и скорость его распространения, угроза людям,

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

животным, опасность обрушений и взрывов, действия населения)

Силы и средства, применявшиеся при тушении пожара:\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Подразделения пожарной охраны и другие участники тушения пожара \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Количество основных и специальных отделений \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Количество отделений ГДЗС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Число участников тушения \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Тип, количество и принадлежность пожарной техники \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Количество и вид поданных стволов: Л, РС-70, РС-50, ГПС, Пурга, СВП

Наличие и срабатывание установок пожарной автоматики \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Огнетушащие вещества, применявшиеся при тушении пожара \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Виды водоисточников, использованных при тушении пожара \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Последствия пожара:Погибло людей: всего \_\_\_\_\_\_\_\_, в т.ч. детей \_\_\_\_\_\_\_, работников ПО \_\_\_\_\_\_\_\_

Сведения о погибших \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Получили травмы: всего \_\_\_\_\_\_\_\_, в т.ч. детей \_\_\_\_\_, работников ПО \_\_\_\_\_\_\_\_

Сведения о травмированных \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Уничтожено (повреждено) пожаром:

строений \_\_\_/\_\_\_ ед., жилых квартир \_\_\_/\_\_\_ ед.,комнат \_\_\_/\_\_\_ ед.; техники \_\_\_/\_\_\_ ед.;

с/х культур \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(вид и количество)

погибло с/х животных \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(вид и количество)

Условия, способствовавшие развитию пожара \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Спасено на пожаре:людей \_\_\_\_\_\_\_\_ чел., техники \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ ед., голов скота \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Акт о пожаре направлен в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Особые замечания, в том числе информация о страховании объекта\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Подпись лица, составившего акт: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Экземпляры акта получили: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

<\*> Составляется не менее чем в двух экземплярах, один из которых представляется собственнику объекта пожара, второй - в соответствующий орган государственного пожарного надзора.

**Тема 6. Организация государственного надзора за выполнением**

**требований пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Федеральный государственный пожарный надзор не осуществляется

А) на объектах защиты граждан

Б) в лесах

В) при проведении горных работ

Г) нет верного ответа

2. Руководит в МЧС России надзором за выполнением требований пожарной безопасности

А) министр

Б) заместитель министра

В) директор Департамента надзорной деятельности (ДНД)

Г) государственный инспектор РФ по пожарному надзору

3. Заместитель директора ДНД МЧС России одновременно является

А) начальником регионального центра МЧС России

Б) заместителем главного государственного инспектора РФ по пожарному надзору

В) заместителем министра МЧС России

Г) заместителем начальника регионального центра МЧС России

4. Проверять деятельность федеральных органов исполнительной власти имее(ю)т право

А) сотрудники региональных центров МЧС России

Б) сотрудники ДНД МЧС России

В) главный государственный инспектор РФ по пожарному надзору

Г) все перечисленные государственные инспекторы

5. К предмету ГПН не относится

А) соблюдение требований пожарной безопасности на бесхозных объектах

Б) соблюдение требований к перевозке пиротехнических изделий

В) соблюдение требований пожарной безопасности лицами без гражданства на объектах защиты

Г) выполнение предписаний органов ГПН

6. Максимально возможный срок проведения проверки органами ГПН малых предприятий, предусмотренный административным регламентом, составляет:

А) 20 рабочих дней

Б) 50 часов

В) 65 часов

Г) 40 рабочих дней

7. Общий срок проведения проверки предприятия, где работают 10 человек, а оборот по хозяйственной деятельности составляет 500 млн рублей в год не может превышать

А) 20 рабочих дней

Б) 50 часов

В) 15 часов

Г) 8 часов в рабочий день

8. Объект был введен в эксплуатацию в 2012 году, а в 2013 году собственник на нём произвёл текущий ремонт. Плановая проверка должна пройти органами ГПН на данном объекте

А) в 2012 году и в 2013 году

Б) в 2013 году

В) в 2014 году

Г) в 2015 году

9. В ходе проверки должностное лицо органа ГПН имеет право

А) превышать по уважительным причинам установленные сроки проведения проверки

Б) отбирать образцы продукции для проведения их исследований

В) требовать представления информации, не относящейся к предмету проверки, но влияющей на оформление её результатов

Г) осуществлять проверку в случае, если уполномоченное лицо объекта защиты находится в служебной командировке

10. Если начало плановой проверки объекта защиты намечено на вторник, то орган ГПН должен уведомить о ней

А) в понедельник

Б) до пятницы на предыдущей неделе

В) в четверг на предыдущей недели

Г) до четверга на предыдущей неделе

11. Стукачев Олег сообщил в орган ГПН, что его сосед по даче построил в 2 метрах от его дома свой дом с соломенной крышей. Внеплановая проверка соседского дома органами ГПН может быть проведена

А) по истечении трех лет с даты ввода дома в эксплуатацию

Б) по истечении 24 часов после уведомления соседа органами ГПН

В) после согласования проверки с органом прокуратуры

Г) в тот же день

12. Внеплановая проверка с целью контроля выполнения предписаний об устранении нарушений, выявленных в ходе проведения плановой проверки объекта защиты, должна быть проведена

А) через месяц после окончания плановой проверки

Б) через год после окончания плановой проверки

В) через три года после окончания плановой проверки

Г) срок законодательством не определен

13. Обжалование действий должностного лица органа ГПН, предпринятых им по результатам проверки, возможно

А) в течение 15 дней

Б) через 15 дней

В) в течение 15 рабочих дней

Г) через 15 рабочих дней

14. При рассмотрении жалобы государственный инспектор по пожарному надзору вправе запрашивать необходимые документы у

А) Следственного комитета МВД РФ

Б) судов

В) губернатора

Г) нет верного ответа

15. Единый план проведения проверок составляется в отношении

А) юридических лиц и индивидуальных предпринимателей

Б) физических лиц-правообладателей и индивидуальных предпринимателей

В) юридических лиц и органов власти

Г) юридических лиц и физических лиц-правообладателей

**Задача 1**

Разрешите ситуацию. В октябре 2012 года в Вознесенском женском монастыре была плановая проверка ГПН. По результатам проверки было выписано предписание, которое до 15 февраля 2013 года надо выполнить. Все замечания были устранены за исключением грубых нарушений требований пожарной безопасности в здании библиотеки. А не устранены поскольку в монастыре начались ремонтно-реставрационные работы по федеральной программе «Культура России». В качестве выхода из ситуации библиотеку решили вывести из эксплуатации: закрыть, обесточить и опечатать входы. Монастырь обратился письменно в орган ГПН с просьбой о продлении сроков выполнения предписания и обязался после проведения всех ремонтных работ выполнить требования по пожарной безопасности в отношении библиотеки, согласно предписанию.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. ООО «Эльбрус» по результатам плановой проверки выписано предписание по устранению нарушения требований безопасности: линии электроснабжения помещений не имели устройства защитного отключения. Срок устранения нарушений был определен в 30 дней. Через месяц государственный инспектор по пожарному надзору Репин А.С. провёл внеплановую проверку, в ходе которой обнаружил, что истёк срок годности огнетушителей, и указал на это директору ООО «Эльбрус» Залихватскому Н.И. Однако Залихватский Н.И. процитировал Репину п. 48 [Административного регламент](http://fire-consult.ru/catalog/10/10-6/administrativnyj-reglament-mchs-rossii-ispolneniya-gosudarstvennoj-funkcii-po-nadzoru-za-vypolneniem-trebovanij-pozharnoj-bezopasnosti.html)а МЧС России исполнения государственной функции по надзору за выполнением требований пожарной безопасности (утв. Приказом МЧС России от 28.06.2012 № 375) и заявил, что по закону тот вправе искать на его предприятии новые нарушения только через 3 года (при проведении очередной плановой проверки).

**Задача 3**

Разрешите ситуацию. Главный государственный инспектор г. Иваново Ивановской области Пупырышкин А.А. получил от своего знакомого заявление о том, что в одном из магазинов «Магнит» продаются подозрительные фейерверки. Пупырышкин А.А. выдал распоряжение государственному инспектору Сушкину В.В. о проведении внеплановой проверки магазина. Сушкин В.В. будучи в «Магните» никаких фейерверков вообще не обнаружил. Пупырышкин А.А. решил тогда сам всё проверить и посетил указанный магазин с повторной проверкой на следующий день. И фейерверки всё-таки обнаружил, а затем объявил Сушкину выговор за недобросовестное исполнение служебных обязанностей, а магазину выписал штраф. Но на самом деле Сушкину не повезло, просто на момент его проверки все фейерверки разобрали и завезли новую партию только ночью.

**Задание 1**

Нарисуйте схему «Иерархия органов и должностных лиц федерального ГПН», опираясь определенные нормативные документы.

Задание 2

Вы – директор ООО «Компания защита плюс» (ОГРН: **1066731109807,** ИНН: 6729036126), расположенного по адресу: 214032, г. Смоленск, ул. Лавочкина, д. 55, по месту регистрации возглавляемой организации решили производить с 1 июня 2013 г. огнетушители.

А) Оформите уведомление о начале осуществления предпринимательской деятельности, используя постановление Правительства РФ от 16.07.2009 № 584.

Б) Что Вам грозит в случае непредставления этого уведомления?

Приложение № 2

к Правилам представления уведомлений

о начале осуществления отдельных видов

предпринимательской деятельности

и учета указанных уведомлений

(в ред. Постановлений Правительства РФ

от 14.04.2010 № 245, от 26.12.2011 № 1132)

(отметка о регистрации уведомления уполномоченном органе)

В

(указывается наименование федерального органа исполнительной власти (его территориального органа), в который представляется уведомление)

**УВЕДОМЛЕНИЕ  
о начале осуществления предпринимательской деятельности**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| от “ |  | ” |  | 20 |  | г. |

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(указывается полное и сокращенное, в том числе фирменное (при наличии), наименование, организационно-правовая форма юридического лица, фамилия, имя, отчество индивидуального предпринимателя, идентификационный номер налогоплательщика (ИНН), основной государственный регистрационный номер юридического лица или основной государственный регистрационный номер записи о государственной регистрации индивидуального предпринимателя (ОГРН))

(указываются почтовые адреса места нахождения юридического лица, в том числе его филиалов и представительств, мест фактического осуществления заявленного вида (видов) деятельности, мест фактического осуществления заявленного вида (видов) деятельности индивидуального предпринимателя)

в соответствии со статьей 8 Федерального закона “О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального контроля” уведомляет о начале осуществления следующего вида (видов) предпринимательской деятельности:

(указывается вид (виды) деятельности и выполняемые в ее составе работы (услуги)

по перечню работ и услуг в составе отдельных видов предпринимательской деятельности,

о начале осуществления которых юридическим лицом или индивидуальным

предпринимателем представляется уведомление)

с «\_\_\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_\_\_\_\_\_г. и подтверждает соответствие территорий, зданий, помещенийсооружений, оборудования, иных подобных объектов, транспортных средств, предназначенных для использования в процессе осуществления заявленной деятельности, персонала, иных условий осуществления предпринимательской деятельности обязательным требованиям.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  |  |  |  |
| (наименование должности  руководителя юридического лица) |  | (подпись руководителя юридического лица,  лица, представляющего интересы юридического лица, индивидуального предпринимателя) |  | (инициалы, фамилия  руководителя юридического лица, лица, представляющего интересы юридического лица, индивидуального предпринимателя) |

М.П.

**Задание 3**

Составьте жалобу. 13 февраля 2013 г. государственный инспектор отдела надзорной деятельности г. Смоленска УНД ГУ МЧС России по Смоленской области Дудкин Иван Иванович будучи с супругой на концерте в Смоленском драматическом театре во время антракта обнаружил, что в театре отсутствуют поэтажные планы эвакуации на случай пожара. Предъявив служебное удостоверение директору [ОБУК «Смоленский государственный драматический театр имени А. С. Грибоедова»](http://www.rosteatr.ru/search.asp?org=645) Людмиле Николаевне Судовской, Дудкин выписал постановление об административном правонарушении, в котором в соответствии с п. 1 ст. 20.4. Кодекса об административных правонарушениях Российской Федерации оштрафовал её на сумму 15 000 руб. Знакомый Л.Н. Судовской юрист сказал, что действия Дудкина незаконны и их можно обжаловать его начальнику в областном управлении – Кушковому Олегу Борисовичу.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(должность, фамилия и инициалы начальника органа ГПН ФПС - адресата)

от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(Ф.И.О., дата и место рождения, гражданство, место жительства, место

работы с указанием должности и контактных номеров телефонов)

**ЖАЛОБА**

**\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

(излагается содержание жалобы с указанием на неправомерные действия (решения) сотрудника органа ГПН с ссылкой на положения нормативно-правовых актов, а также времени и места правонарушения)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(подпись заявителя, расшифровка подписи)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(дата)

**Тема 7. Нормативно-правовое регулирование взаимодействия субъектов**

**правоотношений в целях обеспечения пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Орган, координирующий деятельность органов управления по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций в каждом субъекте Российской Федерации:

А) правительство (администрация)

Б) комиссия

В) коллегия

Г) координационный центр

2. Документ, всегда адресованный руководителю:

А) справка

Б) постановление

В) распоряжение

Г) докладная записка

3. Какой орган власти не участвует в едином учете преступлений на территории России:

А) ФСБ

Б) Министерство промышленности и торговли

В) Министерство обороны

Г) Генеральная прокуратура

4. Секретарь коллегиального органа уполномочен подписывать:

А) постановление

Б) распоряжение

В) приказ

Г) регламент

5. Из двух утверждений выберите верное. 1. Органы внутренних дел и органы ГПС могут совместно осуществлять расследование уголовных дел, связанных с пожарами. 2. Органы ГПН могут привлекать подразделения вневедомственной охраны к проверке наличия лицензий на выполнение работ по установке систем охранно-пожарной сигнализации.

А) верно только 1

Б) верно только 2

В) оба верны

Г) оба не верны

6. Разработчик нормативного документа по пожарной безопасности должен согласовывать в органах ГПН:

А) техническое задание на разработку нормативного документа

Б) проект нормативного документа

В) нормативный документ

Г) все указанные документы

7. В рамках осуществления государственного строительного надзора органы ГПН:

А) осуществляют контроль за деятельностью органов государственного строительного надзора

Б) разрабатывают программу проверок объектов капитального строительства органами государственного строительного надзора

В) дают заключение о соответствии объекта капитального строительства требованиям пожарной безопасности

Г) рассматривают жалобы и заявления застройщиков на действия органов государственного строительного надзора

8. Продолжительность времени консультирования граждан органами ГПН:

А) не менее 4 часов в неделю

Б) не менее16 часов в неделю

В) не менее 24 часов в неделю

Г) определяется количеством обращений граждан за консультацией

9. О продлении срока рассмотрения обращения гражданина заместитель руководителя органа ГПН должен уведомить:

А) прокуратуру

Б) самого гражданина

В) самого гражданина и своего руководителя

Г) своего руководителя и прокуратуру

10. Нормативный документ по пожарной безопасности не может разработать:

А) ООО «Фирма «Подряд»

Б) Администрация г. Смоленска

В) Смоленская областная Дума

Г) нет верного ответа

11. Документы, согласованные заместителем Министра МЧС России, должны публиковаться на сайте:

А) МЧС России

Б) ФГБУ ВНИИПО МЧС России

В) ДНД МЧС России

Г) все варианты верны

12. Разработанные нормативные документы по пожарной безопасности согласуются органами ГПН в течение:

А) 30 рабочих дней

Б) 60 рабочих дней

В) 60 дней

Г) неопределенного срока

13. Федеральный государственный строительный надзор не осуществляет:

А) ОГАУ "Управление государственной экспертизы по Смоленской области"

Б) Ростехнадзор

В) Министерство обороны Российской Федерации

Г) нет верного варианта ответа

14. Порядок разработки проектов нормативных документов по пожарной безопасности для ОАО «Газпром» определяется:

А) Приказом МЧС России от 16.03.2007 N 140

Б) ОАО «Газпром»

В) Правительством РФ

Г) ДНД МЧС РФ

15. Расшифруйте аббревиатуру «ТНПБ».

**Задача 1**

Разрешите ситуацию. Гражданин Опёнкин в четверг принёс в отдел надзорной деятельности г. Смоленска УНД ГУ МЧС России по Смоленской области письменный запрос, в котором просит подробно разъяснить ему как обжаловать действия Жеглова – одного из инспекторов этого отдела, которые были им совершены в ходе внеплановой проверки на предприятии Опёнкина. Однако инспектор Попугайлов, отвечающий в отделе за консультирование, объяснил Опёнкину, что такие разъяснения он не даст, т.к. это по крайней мере не этично в отношении его сослуживца Жеглова. Кроме того, он консультирует только с 9-00 до 13-00 по вторникам.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. Старшему дознавателю отделения дознания отдела ГПН по г. Братску и Братскому району Управления ГПН Главного управления МЧС России по Иркутской области Щербатову поступило заявление Точилина о явке с повинной. Точилин сообщил в заявлении, что он поджог аллею в городском парке. Определите подследственность данного уголовного дела по ст. 151 УПК РФ и ст. 261 УК РФ.

**Задание 1**

# ФГБУ ВНИИПО МЧС России под руководством начальника института Климкина Виктора Ивановича 14 января 2014 г., восполняя пробел в техническом регулировании в области пожарной безопасности, утвердило техническое задание на подготовку свода правил СП «Родильные дома. Требования пожарной безопасности», который содержит требования пожарной безопасности, предъявляемые к разработке систем противопожарной зашиты при проектировании, строительстве, капитальном ремонте, реконструкции и эксплуатации муниципальных и межрайонных родильных домов. Уведомьте об этом проекте заинтересованную организацию, используя Приказ МЧС РФ от 16 марта 2007 г. N 140

№ исх. \_\_\_\_\_\_\_\_от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_г.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(адресат)

**Уведомление о разработке проекта свода правил**

**\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**Тема 8. Особенности административной ответственности**

**за нарушение требований пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Верным является суждение, что

I. За одно и то же правонарушение к руководителю организации и самой организации не могут применятся одновременно меры административной ответственности.

II. Субъектами административного правонарушения могут быть только юридические лица и их должностные лица.

А) верно только I

Б) верно только II

В) верно и I, и II

Г) оба не верны

2. В отношении юридического лица может применяться

А) предупреждение

Б) дисквалификация

В) административный арест

Г) нет верного ответа

3. Административный арест может применяться к

А) женщинам, имеющим детей в возрасте до 14 лет

Б) несовершеннолетним

В) лицам старше 65 лет

Г) нет верного варианта ответа

4. К административной ответственности привлекаются лица

А) достигшие 14 лет

Б) достигшие 16 лет

В) достигшие 18 лет

Г) только в случае, если они обладают статусом должностного лица

5. Не только судья может назначать следующее административное наказание

А) дисквалификация

Б) административный арест

В) административное приостановление деятельности

Г) лишение специального права

6. Лишним звеном в цепочке является

А) предупреждение – Б) штраф – В) исправительные работы – Г) административный арест

7. К имеющим [специальные звания](http://www.consultant.ru/document/cons_s_C21702D55204E58BEEB8680E640F6A88B4C761332A9C4D800003922F7476DC76/) сотрудникам Государственной противопожарной службы за совершение административных правонарушений применяются меры

А) административной ответственности на общих основаниях

Б) административной и уголовной ответственности

В) административной либо дисциплинарной ответственности

Г) административной либо уголовной ответственности

8. Не только КоАП РФ устанавливается следующее административное наказание

А) конфискация орудия совершения или предмета административного правонарушения

Б) административный штраф

В) дисквалификация

Г) лишение специального права, предоставленного физическому лицу

9. Срок привлечения к административной ответственности, как правило, составляет

А) 10 дней

Б) 3 дня

В) 2 месяца

Г) 2 года

10. Административное право не регулирует отношения по

А) компенсации морального вреда

Б) лицензированию

В) распределению обязанностей между работниками аппарата органа управления

Г) замене паспорта

11. Как основным так и дополнительным административным наказанием является

А) административный штраф

Б) лишение специального права, предоставленного физическому лицу

В) административное приостановление деятельности

Г) административное выдворение за пределы РФ иностранного гражданина или лица без гражданства

12. На срок до 90 суток назначается

А) административный арест

Б) административное приостановление деятельности

В) дисквалификация

Г) обязательные работы

13. В КоАП РФ не дается исчерпывающий перечень

А) видов административных наказаний

Б) обстоятельств, отягчающих административную ответственность

В) субъектов административных правонарушений

Г) обстоятельств, смягчающих административную ответственность

14. Лицо считается не подвергавшимся административному взысканию, если в течение \_\_\_\_ со дня окончания исполнения взыскания не совершило нового административного правонарушения

А) 2 месяцев

Б) 6 месяцев

В) 1 года

Г) 5 лет

15. Сотруднику Государственной противопожарной службы, имеющему специальное звание, может быть назначено административное наказание в виде

А) лишения специального права

Б) административного ареста

В) обязательных работ

Г) нет верного ответа

**Задача 1**

Разрешите ситуацию. 19 мая 2012 г. вследствие неисправности электропроводки полностью выгорел цех №3 Автоагрегатного завода им. Калинина г. Смоленска. Прибывшая на место происшествия пожарная команда не сумела вовремя ликвидировать пожар из-за неисправности пожарного гидранта. Как выяснилось, начальник цеха Мышкин, который является ответственным за соблюдение противопожарных правил, знал о его неисправности, но никаких мер для устранения неполадок не принял.

**Задача 2**

Разрешите ситуацию. 21 сентября 2012 г. в лесополосе около деревни Ладыжицы Смоленского района Смоленской области лейтенант полиции Огоньков со своим другом Закидоновым готовили на костре шашлык. В условиях ветреной погоды огонь перенесся на ближайшее дерево, и оно загорелось. Лесничий Мамонов, увидев это, составил протокол об административном правонарушении на обоих любителей шашлыка. Однако Огоньков сказал, что его как сотрудника полиции штрафовать Мамонов не имеет право, более того он сам может составить протокол о данном административном правонарушении на Закидонова, предусмотрев другу минимальный штраф.

**Тема 9. Административное производство по делам о нарушении**

**правил пожарной безопасности**

**Тест по теме**

1. Задачей производства по делам об административных правонарушениях не является

А) выявление причин и условий, способствовавших совершению административных правонарушений

Б) своевременное выяснение обстоятельств каждого дела

В) обеспечение исполнения вынесенного постановления об административном правонарушении

Г) нет верного варианта ответа

2. Верным является суждение, что

I. Как правило, если при совершении физическим лицом административного правонарушения назначается наказание в виде административного штрафа, то протокол об административном правонарушении не составляется.

II. По всем случаям выявления административного правонарушения в области пожарной безопасности проводится административное расследование.

А) верно только I

Б) верно только II

В) верно и I, и II

Г) оба не верны

3. По окончании административного расследования

А) выносится определение о рассмотрении дела по существу

Б) составляется протокол об административном правонарушении либо выносится постановление о прекращении дела

В) выносится постановление об административном правонарушении либо о прекращении дела

Г) нет верного варианта ответа

4. Общий срок административного расследования

А) не может превышать 10 дней

Б) не может превышать 1 месяц

В) не может превышать 2 месяца

Г) законом не ограничен

5. Не заинтересованное в исходе дела лицо, привлекаемое для удостоверения факта производства процессуального действия – это

А) свидетель

Б) представитель

В) прокурор

Г) понятой

6. Свидетелем по делу об административном правонарушении не может быть

А) физическое лицо младше 18 лет

Б) физическое лицо младше 16 лет

В) физическое лицо младше 14 лет

Г) любое юридическое лицо

7. Свидетелем по делу об административном правонарушении может быть

А) родной дядя судьи, рассматривающего дело

Б) супруг(а) защитника или представителя

В) бабушка лица, в отношении которого ведется производство по делу об административном правонарушении

Г) все перечисленные лица

8. Приносить протест на постановление по делу об административном правонарушении вправе

А) все участники административного процесса

Б) потерпевший и его представитель

В) прокурор

Г) лицо, в отношении которого ведется производство по делу об административном правонарушении, и его защитник

9. Выберите верное суждение.

I. Возможны случаи, когда дело об административном правонарушении рассматривается и при отсутствии лица, в отношении которого ведется производство.

II. Заключение эксперта не является обязательным для судьи, органа, должностного лица, в производстве которых находится дело об административном правонарушении.

А) верно только I

Б) верно только II

В) верно и I, и II

Г) оба не верны

10. Дело об административном правонарушении рассматривается в срок \_\_\_\_\_ со дня получения органом, должностным лицом, правомочными рассматривать дело, протокола об административном правонарушении и других материалов дела.

А) 10 дней

Б) 15 дней

В) 1 месяц

Г) 2 месяца

11. О передаче дела судье, в орган, должностному лицу, уполномоченным назначать административные наказания иного вида или размера либо применять иные меры воздействия в соответствии с законодательством Российской Федерации, выносится

А) определение

Б) постановление

В) решение

Г) представление

12. Постановление по делу об административном правонарушении, вынесенное должностным лицом, может быть обжаловано

А) в районный суд по месту рассмотрения дела, в вышестоящий орган и вышестоящему должностному лицу

Б) в районный суд по месту рассмотрения дела, в вышестоящий орган, вышестоящему должностному лицу и прокурору

В) сначала в вышестоящий орган или вышестоящему должностному лицу, а затем в районный суд по месту рассмотрения дела

Г) только в районный суд по месту рассмотрения дела

13. Жалоба на постановление по делу об административном правонарушении может быть подана в течение \_\_\_\_\_\_\_ со дня вручения или получения копии постановления:

А) 7 дней

Б) 10 дней

В) 14 дней

Г) 15 дней

14. Верным является суждение, что

I. Можно обжаловать решение, вынесенное по жалобе на постановление по делу об административном правонарушении.

II. Вступившее в законную силу постановление по делу об административном правонарушении обжаловать нельзя.

А) верно только I

Б) верно только II

В) верно и I, и II

Г) оба не верны

15. Вступившее в законную силу постановление по делу об административном правонарушении в отношении юридического лица пересматриваются в порядке надзора

А) прокурором

Б) Верховным Судом РФ

В) Высшим Арбитражным Судом РФ

Г) Генеральным прокурором

**Заполните схему «Стадии производства по делам об административных правонарушениях» и в соответствии с КоАП РФ соедините стадии всеми недостающими стрелками.**

*Примечание: Пунктирной линией обозначены факультативные (необязательные) стадии.*

Пересмотр решения, вынесенного по жалобе на постановление по делу об административном правонарушении

Прекращение производства по делу

об административном правонарушении

12 февраля 2014 г. в ходе проведения плановой проверки МБУК Дом культуры «Шарм» начальник отделения ОНД г. Смоленска – государственный инспектор города Смоленска по пожарному надзору Рябченков Александр Александрович в присутствии заместителя директора по АХР Афанасенкова Андрея Николаевича обнаружил, что в организации в нарушение Правил противопожарного режима в Российской Федерации отсутствуют акты испытаний пожарных лестниц. Составьте от имени Рябченкова А.А. протокол о данном административном правонарушении.

ПРОТОКОЛ № \_\_\_\_\_

об административном правонарушении в области пожарной безопасности

"\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_ г. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(дата составления) (место составления)

Я, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(должность государственного инспектора, фамилия, имя, отчество)

руководствуясь ст. ст. 23.34,28.2,28.3,28.5 Кодекса Российской Федерации об административных нарушениях, составил настоящий протокол о том, что:

должностное лицо, гражданин(ка), индивидуальный предприниматель

(ненужное зачеркнуть)

Фамилия, имя, отчество\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, русским языком \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(дата и место рождения) (владеет/не владеет)

зарегистрированный(ая) по месту жительства/пребывания \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ тел.: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

фактически проживающий(ая) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ тел.: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

работающий(ая)/служащий(ая) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(наименование и адрес организации, телефон)

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, должность \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Документ, удостоверяющий личность \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(вид, серия, номер, кем, когда выдан)

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_г. в \_\_\_\_\_ часов \_\_\_\_\_\_минут в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(место и адрес совершения правонарушения)

нарушил(а) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(пункт нормативного правового акта, существо нарушения в строгом соответствии с нарушенным документом)

чем совершил(а) административное правонарушение, предусмотренное частью \_\_\_\_\_ статьи \_\_\_\_\_\_ Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях.

Факт нарушения правил пожарной безопасности подтверждают свидетели, которым разъяснены их права и обязанности, предусмотренные ст. \_\_\_\_\_ КоАП РФ:

1 \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 2 \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(Ф.И.О., место жительства, подпись) (Ф.И.О., место жительства, подпись

Лицу, в отношении которого возбуждено дело об административном правонарушении, разъяснены права, предусмотренные статьей \_\_\_\_\_ Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях, а также статьей 51 Конституции Российской Федерации.

Я извещен(а), что возбужденное в отношении меня дело об административном правонарушении будет рассматриваться «\_\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_г. в \_\_\_\_\_ ч. \_\_\_\_\_мин. По адресу: г. Смоленск, ул. Урицкого, д. 7, Отдел надзорной деятельности г. Смоленска, кабинет № 401 и предупрежден(а), что в случае моей неявки и не поступлении от меня в соответствии со ст. 25.41 ч. 2 КоАП РФ ходатайства об отложении рассмотрения дела, оно будет рассмотрено в мое отсутствие.

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_г.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(подпись лица, в отношении которого составлен протокол)

Объяснения по существу нарушения \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Подпись лица, составившего протокол \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Подпись лица, в отношении которого возбуждено

дело об административном правонарушении \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Копию протокола получил(а) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

(подпись лица, в отношении которого возбуждено дело об адм. правонарушении)